
 

 

 

  



 

 

MEMORIA ANUAL 2024 

 

MESA EJECUTIVA 

Durante el año 2024, la Mesa Ejecutiva se abocó a la reorganización de aspectos 

centrales del Colegio, tales como: mejoramiento de la situación edilicia, organización de 

las tareas de las empleadas administrativas, redefinición de la comunicación y difusión 

de las actividades de la institución, gestión de convenios. 

Se llevaron a cabo las reuniones semanales (dos días a la semana) y reuniones 

mensuales del Consejo Directivo, con la suma de reuniones extraordinarias según 

situaciones que se fueron presentando. 

En el transcurso del año, la Mesa Ejecutiva llevó a cabo las siguientes tareas: 

• Se consolidó el funcionamiento de los procesos administrativos y gestión 

institucional del Colegio: 

➢ Recepción y redacción de respuestas de la correspondencia 

ingresada a la institución. 

➢ Redacción y envío de notas de información dirigidas a 

matriculados. 

➢ Recepción y gestión de respuestas escritas y/o telefónicas de 

consultas realizadas por matriculados frente a diferentes dificultades surgidas del 

ejercicio profesional, público y/ privado. 

➢ Entrevistas presenciales con matriculados que así lo requirieron. 

➢ Se llevó a cabo el proceso de matriculación de modo quincenal y 

presencial, con la recepción por parte de miembros de la Mesa Ejecutiva, 

manteniendo reuniones de presentación del Colegio, sus instancias y actividades 



y respondiendo consultas de los nuevos matriculados. Se realizaron 

matriculaciones por fuera de las reuniones pautadas por casos puntuales de 

urgencias de colegas que se inscribieron a concursos o iniciaron actividades 

laborales en el Distrito. 

➢ Se llevaron a cabo reuniones regulares con Asesores Legal, 

Contable, de Sistemas e Informático, para el seguimiento de situaciones 

inherentes a la actividad del Colegio y resolución de dificultades. 

➢ Se continuó con las actividades de cobro y registro de matrículas, 

emisión de certificados y habilitaciones. 

➢ Recepción de denuncias, entrevistas a denunciante y denunciado, 

sorteo de instructores sumariantes, derivación a otros distritos en casos puntuales 

y seguimiento de las causas, acorde a lo establecido en el Reglamento Sumarial. 

• Se procedió a la búsqueda urgente de nueva empleada administrativa, 

previo asesoramiento legal – contable y evaluación de salud prelaboral, para el abordaje 

de procedimientos contables, ingresando la Sra. Marianela Soraire. 

• Se consolidó la formación de equipo contable conformado por las Sras. 

Miriam Frank y Marianela Soraire para tareas ligadas a pagos, conciliaciones y emisión 

de recibos, con la supervisión del Asesor Contable. 

• Se abordó la situación de la empleada saliente, Sra. Mara Carrera: Gestión 

de turnos en empresa de medicina laboral “Salud Ocupacional Sur” por licencias 

presentadas, recepción y envío de respuestas a Cartas Documento enviadas por la ex 

empleada, con supervisión del Asesor Legal. 

• Se consolidaron las funciones de la Srita. Agustina González como 

secretaria administrativa encargada de la Escuela de Especialización y Posgrado y la 

Sra. Andrea Lozano, para la gestión de obras sociales y SAC. 

• Implementación del Sistema de Gestión de Matrícula (SGM): Se procedió 

al comienzo de utilización del nuevo Sistema del Consejo Superior, migración de datos, 

cotejo de datos con el Sistema propio del Distrito, con supervisión del Asesor en 

Sistemas y el Asesor Contable. Se inició el proceso de matriculación con el nuevo 

Sistema, así como también gestión del certificado de ética y habilitación de consultorio. 

Se procedió a la redacción y envío de Instructivo para Reempadronamiento. 



• Se realizaron reuniones regulares con personal administrativo por las 

modificaciones introducidas por el nuevo sistema de matriculación. Se solicitó reunión 

con soporte informático del Superior la cual fue efectivizada, para capacitación de las 

secretarias. 

• Gestión de convenios con Obras Sociales: Se mantuvo reunión con 

representantes de la Obra Social de las Amas de Casa de la República Argentina 

OSACRA. Se continuó con la organización del sector administrativo encargado de la 

facturación de Obras Sociales para facilitar la entrega de liquidaciones y responder 

consultas respectivas, principalmente ante el sistema de facturación del IOMA y 

apertura del padrón para incorporación de nuevos prestadores. 

• Gestión de situaciones de deuda de matrícula: Para resguardar el 

patrimonio del Colegio, se procedió a la implementación de nueva estrategia de cobro 

de deudores consistente en tres pasos: Contacto por mail, reenvío de correo en caso de 

no responder, envío de Carta Documento como último recurso. 

• A pedido de las empleadas, se procedió a la migración al Banco Provincia 

de las Cuentas Sueldo, anteriormente en Banco Galicia. 

• Se procedió a acuerdo para designación de función de Protesorero 2023 – 

2025, Lic. Leonardo Bustos, posteriormente a la Asamblea de Asunción de Autoridades. 

• Se llevó a cabo el cambio de titularidad en ARCA, Banco Provincia y 

demás entidades y cambio de contraseña en Mercado Pago, respondiendo al cambio de 

autoridades y resguardo de métodos de seguridad. 

• Se realizó el cierre de cuenta en Banco Galicia debido a las altas 

comisiones cobradas. 

• Se comenzó a implementar la inversión en Fondos Comunes de Inversión 

del Banco Provincia, con el asesoramiento de representantes y gerente de sucursal 

Quilmes Centro. 

• Se llevaron a cabo reuniones regulares con gerente del Banco Provincia de 

sucursal Quilmes Centro, Sr. Martín Valentín, y gerentes de sucursales de Avellaneda y 

Florencio Varela para gestión de beneficios para matriculados. 

• Gestión y ejecución de convenio con Banco Provincia:  



➢ Se gestionó convenio para beneficio de los matriculados 

consistente en paquete bonificado de tarjetas de crédito Visa y Mastercard 

Black/Signature, cuenta corriente y caja de ahorro, con la utilización de Cuenta 

DNI Comercios. Cobro de honorarios profesionales con posibilidad de reintegro 

al paciente del 20% abonando al profesional con Cuenta DNI. 

➢ Atención personalizada y preferencial en sucursales Quilmes 

Centro, Avellaneda y Florencio Varela para la gestión del beneficio, presentando 

matrícula física o digital. 

➢ Cuenta DNI para pago de matrícula: Adquisición de Posnet para 

implementación de Cuenta DNI para el pago de matrícula de manera telefónica 

y/o presencial mediante “Pago con Clave DNI” y reintegro del 20% del importe 

por parte del Banco. 

• Gestión de beneficio en Librería Mercurio con descuento del 10% en la 

compra de insumos. 

• Se organizó y se llevó a cabo la Asamblea Anual Ordinaria de Memoria y 

Balance del Ejercicio 2023 el día 20/04/2024, pasando a un cuarto intermedio que se 

llevó a cabo el día 7/09/2024 con la lectura y aprobación del Balance. 

• Ejecución de arreglo integral de la sede del Colegio: Pintura de 

instalaciones, nueva instalación eléctrica y cambio de luminarias. Arreglo de sectores 

percudidos por humedad. 

• Adquisición de nuevo escritorio, reacondicionamiento de nueva PC, 

adquisición de nuevo monitor, compra de dos celulares para el Colegio y el SAC, 

adquisición de nuevo equipo de audio para Cámara Gesell. Adquisición de nuevos 

banners para Colegio y Escuela de Especialización. 

• Se intentó establecer contacto con la administración del Edificio donde se 

encuentran las oficinas del Colegio para gestionar el arreglo de las situaciones 

estructurales que afectan el estado edilicio. 

• Se llevaron a cabo tareas de orden y limpieza integral de la sede. 

• Se aprobó la adquisición de dos tomos de los libros “Historia de la 

Psicología”, autor Dr. Enrique Carpintero y recepción de donaciones de libros de la Lic. 

Fernández y el Lic. Mangifesta para la Biblioteca del Colegio. 



• Refuncionalización y puesta en funcionamiento del SAC:  

➢ Creación de nueva Secretaría de Servicio de Asistencia a la 

Comunidad, la cual se suma a las Secretarías ya existentes (Ejercicio Profesional, 

Científica y Medios). Designación de nuevos coordinadores. 

➢ Incorporación de admisores y prestadores. 

➢ Redacción de nuevos documentos: Historia clínica, consentimiento 

informado, protocolos, planillas. 

➢ Creación de nueva casilla de mail 

serviciosac@psicologosquilmes.org.ar. Adquisición de nueva terminal y Whatsapp 

de contacto para la solicitud de turnos. 

➢ Adaptación del sistema informático para emisión de bonos, pagos 

y entrega de facturación de manera virtual. 

➢ Creación de nuevo flyer de difusión. 

• Recepción de proyectos y creación de 7 nuevas Comisiones de trabajo que 

se suman a las existentes. 

• Renovación de alquiler con el Colegio Eduardo Holmberg de Quilmes para 

actividades de comisiones y Escuela de Especialización y Posgrado. 

• Designación de matriculados representantes para Comisiones del Consejo 

Superior y FePRA. 

• Se llevaron a cabo reuniones regulares con la dirección de la Escuela de 

Especialización y Posgrado para definir nuevas estrategias de difusión y beneficios. Se 

entregaron becas a matriculados que las requerían. 

• Se continuó con la modalidad híbrida para todas las áreas de la Escuela de 

Especialización y Posgrado. 

• Renovación de póliza de seguro con Noble Seguros para cobertura de 

docentes y alumnos de la Escuela de Especialización y Posgrado durante las cursadas 

presenciales en el Colegio Eduardo Holmberg. 

• Promoción y gestión de convocatoria a la Especialidad. Se realizó reunión 

informativa con aspirantes. 



• Entrega de los Certificados de Especialistas otorgados por el Consejo 

Superior del COLPSIBA. 

• Organización y realización del Acto de Cierre 2024: Jura de nuevos 

matriculados y entrega de certificados a egresados de la Escuela de Especialización y 

Posgrado. 

• Se colaboró con la organización de actividades y jornadas de la Secretaría 

Científica. 

• Se participó en la organización de la XXVII Jornada de la Red, llevada a 

cabo de manera presencial el día 2/11/2024 en la Universidad Nacional de Quilmes, así 

como también se realizó la publicación de la XXVI edición del libro “La Salud Mental 

atravesada por la Época”, conformado por los trabajos presentados por los matriculados, 

con el seguimiento de la Lic. Gloria Seijo a través de la Comisión de la Jornada de la 

Red.  

• Se procedió a la entrega de libros de la Jornada de la Red a diferentes 

entidades, Distritos de COLPSIBA, Colegios de Psicólogas y Psicólogos de Córdoba, 

Chubut y La Pampa, Colegios de Brasil, Bolivia, Uruguay, Puerto Rico, Perú, entre 

otros. 

• Se procedió a la difusión y participación en carácter de veedores en los 

Concursos de Ingreso a la Carrera Hospitalaria realizados en el Distrito. 

• Se colaboró en la organización y participación en reuniones mensuales de 

AEPUQ. 

• Se llevó a cabo el sorteo de Becas entre todos los colegas interesados para 

el Congreso de Salud Mental AASM, Congreso de Psicología Forense, Seminario 

ULAPSI, entre otros. 

• Se mantuvo reunión con representante de ART, se procedió a la inspección 

correspondiente, resultando aprobada por el término de 4 años. 

• Se redefinió la estrategia comunicacional e imagen del Colegio, se 

colaboró en las siguientes actividades de la Secretaría de Medios: 

➢ Conformación del equipo de trabajo con la ampliación de funciones 

de Ruth Oño, diseñadora gráfica, en carácter de community manager.  



➢ Creación de imagen del Colegio y la Escuela de Especialización y 

Posgrado: Redefinición de paleta de colores para flyers publicitarios y web. 

➢ Implementación de estrategia comunicacional diferenciada para 

redes sociales (Instagram – Facebook), página web y mails. 

➢ Incorporación de nuevo webmaster, Sr. Pablo Kapusi. Rediseño 

integral de la página web del Colegio: Nueva interfaz, reorganización de 

información, instructivos diferenciados, adaptación a personas no videntes, 

actualización de programas y presentación de cada área de la Escuela. 

➢ Creación de blog destinado a la publicación de artículos 

académicos/científicos para las Comisiones de trabajo. 

➢ Refuncionalización y actualización del canal de YouTube. 

➢ Colaboración en la continuidad y participación del Programa radial 

“El Deseo”. 

➢ Colaboración y participación en la filmación, edición y 

posproducción del Documental “Entrelazos” sobre los orígenes del Colegio en 

nuestro Distrito. 

➢ Inicio de campaña en redes contra el intrusismo en salud mental. 

• Continuidad de convenio con Asociación de Psicología del Deporte 

Argentina (APDA). 

• Convenio con Asociación Argentina de Salud Mental (AASM) 

• Convenio con Asociación Judicial Bonaerense (AJB) 

• Reunión con el Presidente del Colegio de Abogados de Quilmes, Dr. 

Bienvenido Rodríguez Basalo para trabajo conjunto entre ambas instituciones. 

• Se participó activamente de la reunión de la Comisión Asesora del Plan de 

Estudios de la carrera de Lic. en Psicología y de reuniones con estudiantes de 5to año 

de la Universidad Abierta Interamericana UAI, sede Berazategui. 

• Se redactó y presentó documento de posicionamiento frente a la ley que 

regula la actividad de los coaches. 

• Participación en los siguientes eventos: 



➢ Seminario ULAPSI: “Integración de la Psicología 

Latinoamericana: Defensa y fortalecimiento de los Derechos de los Pueblos”. 

Mendoza, noviembre 2024. 

➢ X Jornada Provincial: “A 50 años del 13 de Octubre: COLPSIBA 

ante los determinantes psicosociales de época”. Morón, octubre 2024. 

➢ 50° Aniversario del Primer encuentro de Psicólogos, Psicólogas y 

Estudiantes del Psicología. Córdoba, octubre 2024. 

➢ XVII Congreso Argentino de Salud Mental “La Urgencia 

Subjetiva”. Buenos Aires, septiembre 2024. 

➢ V Jornada Distrital “Enseñar es la manera más amorosa de cuidar”. 

Lomas de Zamora, septiembre 2024. 

➢ Acto de nominación de la Sala del Consejo Superior “Beatriz 

Perosio”, Colpsiba. La Plata, agosto 2024. 

 

SECRETARÍA DE SERVICIO DE ASISTENCIA A LA COMUNIDAD 

La Secretaría SAC se crea a partir de un proyecto trabajado desde el 2023 por la 

Lic. Luciana Merkt y el Lic. Pablo Caiafa y aprobado en febrero 2024. 

En su carácter de Secretaría, inicia formalmente sus funciones en el mes de marzo, 

comenzando con reuniones regulares de manera quincenal. Conforman la Secretaría los 

siguientes coordinadores: Lic. Luciana Merkt, área clínica; Lic. Pablo Caiafa, área de 

gestión administrativa; Lic. Gabriel Giorgi, área vínculos institucionales. 

Se estableció la idea del SAC como un Servicio que combine las características 

de un servicio hospitalario (trabajo en equipo, reuniones mensuales, supervisiones, 

ateneos, manejo legal de historias clínicas, entre otros) y la gestión de una obra social 

(bonos, liquidación, facturación y pagos, planillas y estadística) 

Se definió el rol central del admisor como eje de entrada al Servicio, por tal motivo 

se decidió confeccionar un recursero con la información disponible para orientar al 

consultante en caso de no poder dar respuesta a su solicitud. 

En sus inicios, se comenzó a delinear el nuevo funcionamiento del SAC: Se 

consultó el menú prestacional de COLPSIBA para definir aranceles de las prestaciones. 



Se fijó el honorario por prestación individual y admisión de acuerdo con el mínimo ético 

sugerido. Asimismo, se propuso un cambio respecto del funcionamiento anterior del 

Servicio, el cual consistía en que el consultante abonara el equivalente a un bono más por 

mes en calidad de gastos administrativos. Se estableció una nueva gestión consistente en 

la retención al prestador/admisor del 5% del valor del bono, por paciente y por entrevista, 

en calidad de gastos administrativos del Colegio.  

Se estableció que la entrevista de admisión deberá ser presencial en todos los 

casos, a excepción de personas que, por impedimentos físicos y/o por enfermedad, no 

puedan movilizarse al consultorio del profesional. Para los prestadores, se definió la 

opción presencial o virtual según el caso. 

Se realizó una revisión de los prestadores y admisores vigentes y se constató la 

confirmación de 6 admisores y 12 prestadores en todo el distrito, por lo que se decidió 

realizar convocatoria abierta a colegas matriculados para su incorporación. 

Se definieron los siguientes requisitos para la convocatoria a prestadores y 

admisores: 

Prestadores: 

 

- Un año mínimo de experiencia clínica acreditada en ámbito público y/o 

privado. 

- Matrícula al día 

- Habilitación de consultorio 

- Certificado de ética 

- Seguro de Responsabilidad Civil. 

- Monotributo 

La convocatoria se abrió el 16/04/24 y estuvo vigente hasta el 15/05/24. Se 

recibieron 28 currículums en primera instancia. 

Admisores: 

 

- 10 años como mínimo de experiencia clínica acreditada en ámbito público y/o 

privado. 

- Constancia de Especialista. 

- Matrícula al día 



- Habilitación de consultorio 

- Certificado de ética 

- Seguro de Responsabilidad Civil. 

- Monotributo 

La convocatoria se abrió el 29/04/24 y estuvo vigente hasta el 15/05/24. Se 

recibieron 14 currículums en primera instancia. 

Se realizaron entrevistas presenciales y virtuales de presentación del Servicio para 

la incorporación de colegas. Se sumó a prestadores y admisores que ya venían trabajando 

en el anterior Servicio. 

Se procedió a reformular todos los documentos anteriores del SAC: Se 

confeccionó nueva Historia Clínica y consentimiento informado. Además, se sumaron los 

siguientes protocolos: Manejo de situaciones de crisis y/o descompensaciones psicóticas. 

Manejo de situaciones de riesgo autolítico y/o conductas autolíticas. Manejo Legal de 

Historias Clínicas.  

Se reformuló el circuito de la historia clínica. Se estableció que la guarda de la HC 

la realice el prestador en su consultorio, por el término legal de 10 años. Se decidió que a 

la Secretaría SAC llegue un informe de la atención de cada paciente con breves datos, 

para control y estadística. 

Se confeccionó recursero de dispositivos ambulatorios, organismos y equipos de 

crisis de Quilmes, Avellaneda, Berazategui y Florencio Varela para prestadores y 

admisores. Se estableció que se admitirán situaciones abordables en el Servicio, de 

acuerdo con los recursos con los que cuente para dar respuesta. Asimismo, se acordó que 

el recursero servirá para orientar al consultante en caso de no admitirlo. 

Se reformularon planillas de prestación, liquidación, ingreso al SAC, informe 

mensual de evolución de pacientes, entre otras. 

Se modificó el contrato original del SAC, adaptándolo a las condiciones actuales 

del Servicio, con revisión y aprobación del asesor letrado del Colegio. 

Se reformuló el área de gestión administrativa del SAC, adaptando el sistema del 

Colegio a la emisión de bonos virtuales nominalizados y a la facturación virtual, con la 

aprobación de los asesores contable y de sistemas del Colegio. 



Se reconfiguró el circuito de funcionamiento del Servicio, desde la solicitud de 

turno del consultante, admisión y derivación posterior. Se reformularon las pautas de 

funcionamiento de la siguiente manera: 

- Dirigido a personas sin cobertura de obra social. 

- Cobertura de 6 meses de tratamiento, semanal, psicoterapia individual.  

- Circuito de atención: La persona se contacta por whatsapp o presencial. Se 

emite bono de admisión, nominalizado según admisor, asignado por zona y/o 

disponibilidad horaria. Se genera alta administrativa del paciente en el 

Colegio. El paciente abona de manera electrónica. 

- Luego de producida la admisión, el admisor completa planilla de admisión y 

deriva al prestador. El paciente se contacta con el Colegio y se emite bono de 

consulta, nominalizado con prestador derivado. 

- El prestador adquirirá bono de supervisión. Si tuviera menos de 5 años de 

práctica, son dos supervisiones obligatorias, una al inicio y otra al final del 

tratamiento. Para prestadores de más de 5 años de ejercicio, una supervisión 

obligatoria. 

- Mecanismo de liquidación (admisor, prestador, supervisor): Se presenta 

planilla mensual de prestación por paciente, adjuntando bonos firmados por 

paciente y profesional, con fecha de prestación, del 1 al 10 de cada mes. Las 

prestaciones de últimos 3 meses quedan sujetas a auditoría. Se aplicará 

retención del 5% sobre el valor de cada bono en calidad de gastos 

administrativos. 

Se conformó listado de supervisores y valores de bono de supervisión, 

discriminando valores de acuerdo con los años de recibido del profesional. 

Se creó grupo de whatsapp con prestadores y admisores que aceptaron 

previamente formar parte del Servicio. 

Se creó un archivo Drive compartido, con la inclusión de todos los documentos: 

Historia Clínica, consentimiento informado, protocolos, planillas de derivación, planilla 

de liquidación mensual, planilla de informe mensual de pacientes, base de datos de 

profesionales actualizada, recursero actualizado al 2024. 



Se adquirió un nuevo celular con el número 1133922271 para la recepción de las 

solicitudes de turno de consultantes. Se creó una nueva casilla de mail con el mismo fin: 

serviciosac@psicologosquilmes.org.ar. 

Se confeccionó nuevo flyer para difusión del Servicio en las redes oficiales del 

Colegio y en la sede.  

Se fijaron los cuartos sábados de cada mes como día de reunión de equipo. Hasta 

noviembre de 2024, se realizaron 4 reuniones generales de todo el equipo de 

profesionales, actualmente conformado por 9 admisores y 22 prestadores, cubriendo 

Quilmes, Avellaneda, Berazategui y Florencio Varela.  

El SAC inició sus funciones formalmente el 3/09/2024 y continúa funcionando 

hasta la actualidad, con las modificaciones establecidas. 

Hasta inicios de diciembre de 2024, el SAC realizó 38 admisiones y 73 consultas 

con prestadores. 

Para el 2025, la Secretaría SAC se propone la creación de un área específica para 

el abordaje de casos judicializados, la implementación de nuevas prestaciones y la 

eventual incorporación de colegas por zona y franja etaria de atención. Además, se 

propone comenzar con espacios de capacitación y supervisión en el marco de las 

reuniones generales del equipo de trabajo. 

 

SECRETARÍA DE EJERCICIO PROFESIONAL 

Coordinadora: Lic. Lo Bello Silvia  

Responsable: Lic. Rodríguez María Laura. 

Integrante: Lic. Vanesa Musante.  

 

• Durante el transcurso de este año 2024 esta Secretaría ha proseguido asesorando, 

orientando y resolviendo las numerosas y diversas consultas de matriculados/as 

acerca de la práctica profesional en todos aquellos aspectos enmarcados en los 

ámbitos legal, reglamentario y la buena praxis clínica e institucional. 

• Asimismo, ha transmitido ofertas laborales que llegaron al Colegio desde distintas 

instituciones de Salud Mental. 



• Ha recepcionado numerosas denuncias contra colegas con relación a su praxis y 

ética profesional.  La gran mayoría no ha reunido mérito para constituír causas 

disciplinarias. En otras, el C. Directivo resolvió que se abrieran Instrucciones 

Sumariales y posteriormente su elevación al Tribunal de Disciplina. 

• Asimismo, se han recibido causas del Distrito XIII (Lomas de Zamora) en virtud 

de excusaciones que les impedía su resolución en dicho Distrito y fueron tratadas 

en el nuestro. En otros casos fueron devueltas al Distrito mencionado por 

considerar improcedentes las excusaciones. También se ha enviado una causa 

instruída en nuestro Colegio al Distrito XI (La Plata), por excusaciones de 

integrantes de nuestro Tribunal de Disciplina que derivaron en una falta de 

quórum para tratar la misma. 

• Este año el Consejo Superior del Colegio de Ps. de la Pcia. de Bs. As. solicitó a 

cada uno de los quince distritos de la provincia que enviaran su posicionamiento 

con relación al " Intrusismo", con el objetivo de responder a un proyecto de ley 

que regule la actividad de los coaches, impulsado por una diputada nacional, 

siendo que se trata de una práctica no reconocida que no responde a una formación 

de grado para tratar problemáticas de Salud Mental, reservada ésta a los 

psicólogos/as. Desde esta Secretaría de Ej. Profesional se envió en tiempo y forma 

lo solicitado. 

En el desarrollo de nuestro trabajo contamos con el idóneo asesoramiento de 

nuestro asesor letrado el Dr. Juan Pablo Hollmann. 

 

COMISIÓN DE SALUD 

Coordinadora: Lic. González Laura.  

Responsable: Lic. Almada María Teresa.  

 

Durante el año 2024 volvimos a formar parte de la Comisión de Salud del Consejo 

Superior, trabajando en conjunto con los colegas provinciales, específicamente en el tema 

de la digitalización de la vida cotidiana y su influencia en la minoridad, lo que concluyó 

en el armado de un Conversatorio intitulado: La digitalización de la vida como nuevo 

determinante psicosocial. 



También hemos participado en el sostenimiento de los lugares de salud mental, 

teniendo muy presente la lucha por los derechos de los trabajadores y pacientes, en lo 

acontecido con el Hospital Especializado Laura Bonaparte de C.A.B.A, donde se anunció 

el cierre del mismo por parte de las autoridades nacionales. 

Con respecto a los concursos de ingreso a carrera 2024, se realizaron todos los 

pasos organizativos y legales para el cumplimiento de los mismos. Los concursos se 

llevarán a cabo en diciembre de 2024 (análisis de CV y exámenes). En nuestro distrito los 

cargos a concursar son en los siguientes hospitales: Hospital Zonal de Agudos Dr. E. 

Wilde, Hospital Especializado Ana Goitía, Hospital Mi Pueblo y Hospital Interzonal de 

Agudos Evita Pueblo. 

 

SECRETARÍA DE MEDIOS 

Coordinador: Lic. Mangani José.  

Responsable: Lic. Penhos Julián. 

Integrantes: Lic. Timpanaro Diego, Lic. Merkt Luciana, Lic. Claramunt Ornella 

(licencia) 

 

Radio y coberturas 

La secretaría de medios trabajó en la producción, realización y difusión de la 

quinta temporada del programa audiovisual El Deseo Radio. El mismo se llevó adelante 

en las instalaciones de la cooperativa de trabajo Mundo Under Rk Quilmes, los días 

sábados de 11 a 12hs desde el mes de abril hasta el mes de noviembre. Producimos un 

total de 33 programas con la participación de 46 invitados e invitadas de nuestro distrito, 

Argentina y resto del mundo. 

Participamos en la cobertura y difusión de los siguientes eventos: 

● Jornada por los 50 años del día del psicólogo en Córdoba 

● 27° Jornada de la Red en la Universidad de Quilmes 

● Presentación del libro, “la salud mental atravesada por la época” en 

el Colegio Eduardo Holmberg de Quilmes 



● Presentación del mismo libro en la 17 Feria del libro de 

Berazategui. 

● Jornada Provincial de Colpsiba organizada por el distrito de Morón 

● Recorrida por el “ex ccd pozo de Quilmes” 

● Evento Café Cultura de la Escuela de Psicoanálisis con Adultos de 

la Escuela de Especialización y posgrado 

● Jornadas de la comisión de investigación de nuestro colegio 

● Jornada de la comisión de género de nuestro colegio 

● Conversatorio virtual de la comisión provincial de DDHH con el 

invitado Lic. Prof. Juan Carlos Domínguez Lostaló 

● IV Foro Internacional del DDHH realizado en la Universidad de 

Quilmes 

● Marcha Nacional por la Memoria Verdad y Justicia, 24 de marzo 

en plaza de mayo, Bs As 

● Jornada conmemorativa por el día del psicólogo y psicóloga 

desaparecido por el terrorismo de estado en la sede del Consejo Superior - La Plata 

● Jornada Distrital en el Municipio de Lomas de Zamora “enseñar es 

la manera más amorosa de cuidar” 

● Congreso de la Asociación Argentina de Salud Mental número 

XVII - Bs As. 

● Congreso de la Unión Latinoamericana de Psicología ULAPSI - 

Mendoza 

● Asamblea de memoria y balance en la sede del Distrito XII 

● Evento de entrega de diplomas de la Escuela de Especialización y 

posgrado del colegio Eduardo Holmberg 

● Conflicto en las prestaciones de discapacidad.  

Documental 



Desde la secretaría de medios nos encontramos en la etapa de montaje final del 

documental “Entrelazos, la construcción de la psicología en el sur”, que cuenta el 

desarrollo de nuestra profesión con foco en nuestro distrito.  

Para desarrollar el proyecto hemos trabajado con el cineasta Sergio Torretta, 

realizando entrevistas a colegas con gran trayectoria en el distrito, concluyendo con un 

total de 20 jornadas de filmación realizadas durante el año 2023 y 2024, reuniones de 

preproducción, producción, montaje, construcción del guión y edición. 

El trabajo cuenta con gran cantidad de material fílmico y editorial 

complementario, exteriores y caracterización y la locución del guión, llevado adelante 

por la Lic. Cecilia Berti 

Redes y página web 

Durante el año 2024 trabajamos fuertemente en la mejora de nuestras vías de 

comunicación digitales. 

Mejoramos la difusión de nuestra información en nuestras redes Instagram y 

facebook, junto con nuestra asesora Ruth Oño. 

Refuncionalizamos el perfil de youtube, desde donde se puede cargar y acceder al 

material audiovisual que produce el colegio. 

Trabajamos en la nueva página web con el programador Pablo Kapusi, mejorando 

la accesibilidad, presentación y el acceso a la información en la misma. 

 

SECRETARÍA CIENTÍFICA 

Coordinadora: Lic. Agarie Elda. 

Responsable: Lic. Musante Vanesa. 

 

El 7 de marzo se llevó a cabo la primera reunión en la que se presentó el nuevo 

equipo de coordinación de la Secretaría Científica. 

Este año, como parte del proyecto de la Secretaría, se propuso abrir una 

convocatoria para incorporar nuevas comisiones de trabajo, alineadas con los 

fundamentos y objetivos de la Secretaría, cuyo propósito es jerarquizar y enriquecer 

nuestra profesión. En particular, se buscaba crear nuevos espacios para repensar 



temáticas, áreas y ámbitos de nuestro quehacer profesional. La convocatoria se realizó 

durante el mes de marzo y recibió una respuesta muy positiva por parte de los 

matriculados y matriculadas. A medida que se revisaban las propuestas, se fueron 

incorporando nuevas comisiones de trabajo. 

Para la selección de las comisiones, se establecieron los siguientes criterios: la 

comisión debía abordar una necesidad específica dentro del campo de la psicología; 

aportar al desarrollo profesional de los miembros del Colegio; contar con experiencia en 

la temática propuesta; ser innovadora al cubrir áreas no contempladas por las comisiones 

existentes; generar actividades científicas y académicas; y estar dispuesta a colaborar con 

otras comisiones de trabajo. Además, se consideró esencial que la comisión promoviera 

el crecimiento y desarrollo del Colegio, así como el asesoramiento profesional continuo 

para sus miembros. 

Finalmente, en el mes de julio, 7 nuevas comisiones se sumaron a las 9 ya 

existentes, conformando la Secretaría Científica con el siguiente equipo de comisiones: 

• Trata de Personas con fines de explotación sexual: Lic. Mariana Graña 

(coordinadora); Lic. Leonardo Storoni (responsable)  

•  Educación: Lic. María Teresa Almada (coordinadora); Lic. Elda Agarie 

(responsable) 

•  Perinatal y Primera Infancia: Lic. Andrea Mercado (coordinadora); Lic. 

Tatiana Marietán (responsable) 

•  Género y diversidades:  Lic. Yamila Coronel (coordinadora); Lic. 

Leonardo Storoni (responsable); Lic. Carolina Caño, Lic. Camila Gaitán, Lic. Malvina 

Gianoli, Lic. Luciana Merkt, Lic. Claudia Sanabria y Lic. Marcela Vicente, Lic. Elda 

Agarie, Lic. Sergio Galizzi (integrantes) 

•         Laboral: Lic. Mariana Kusmuk (coordinadora); Gabriela Britta 

(responsable) 

•  Salud y consumos problemáticos: Lic. Soledad Marcone (coordinadora); 

Lic. Victoria Patrito (responsable) 

•  Psicología de la Emergencia, Desastres, Resolución de Conflictos y 

diferentes tipos de víctimas, con mención en Suicidio y Manejo del Estrés: Lic. Diego 

Nuñez (coordinador); Lic. Yamila Coronel (responsable) 



•  Psicología de la Discapacidad: Lic. María Angélica Vázquez 

(coordinadora); Lic. Romina Mancuso (responsable) 

•  Psicología Aplicada al Deporte: Lic. Vanina Arguiriano (coordinadora); 

Lic. Vanesa Balán y Lic. Cella Lucía (integrantes) 

•  Práctica Clínica en la Urgencia: Lic. Mariana Gaspari (coordinadora); Lic. 

Mariano Baliño (responsable); Lic. Emilia López (integrante) 

•  Evaluación Psicológica y Psicodiagnóstico: Lic. Vanesa Musante 

(coordinadora); Lic. Ezequiel Ponce (responsable) 

• Psicología Cognitivo Conductual: Lic. Maura Cárdenas Acosta 

(coordinadora); Lic. Noelia Comatto (responsable); Lic. Analía Rubio y Lic. Cristian 

Sosto (integrantes) 

•  Investigación: Mg. Beatriz Mayer (coordinadora); Natalia Arce 

(responsable); Lic. Cintia Barrera, Lic. Liliana Camarón y Lic. Magalí Loyola 

(integrantes) 

• Salud: Lic. Laura González (coordinadora); Lic. María Teresa Almada 

(responsable) 

 

• Psicología Jurídica: Lic. Inés Ortalli (coordinadora); Lic. María Laura 

Rodríguez (responsable); Lic. Nadia Falcón y Lic. Vanesa Musante (integrantes) 

 

• Psicología Aplicada a la Investigación Criminal: Lic. Gabriel Giorgi 

(coordinador); Lic. Leonardo Bustos (responsable) 

 

El 9 de diciembre se llevó a cabo la última reunión del año, en la que se hizo un 

repaso de todas las actividades realizadas, las cuales fueron consideradas muy favorables 

debido a la destacada participación de las nuevas comisiones y al constante aporte de las 

comisiones existentes. Se reafirmó el compromiso de todas las comisiones de trabajo para 

continuar avanzando el próximo año.  

A continuación, se detallan las actividades realizadas por las comisiones bajo la 

coordinación de la Secretaría Científica durante el 2024, seguidas de una descripción de 

las efemérides presentadas por cada comisión a lo largo del año. 



 

ACTIVIDADES: 

                     

                      Mes de JUNIO                                                                Mes de AGOSTO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Secretaría Científica y Comisión 
de Investigación 

▶Coordinadora: Mg. Beatriz 
Mayer 

▶Responsable: Lic. Natalia Arce 

Integrantes: Lic. Cintia Barrera - 
Lic. Liliana Camaron - Lic. 
Magalí Loyola 

  Disertantes: 

  Dra. Andrea Oshiro - 
Abogada, Asesora de Incapaces 

Equipo Interdisciplinario del 
Hospital Elizalde 

   Lic Romina Perez 

   Lic Anabel Garcia 

   Dra. Alicia Morikone 

   Lic. Norma Vilella  

Secretaría Científica y Comisión 
de Psicología Cognitivo 

Conductual 

 

▶Coordinadora: Lic. Maura 
Cárdenas Acosta 

▶Responsable: Lic. Noelia 
Comatto 

Integrantes: Lic. Analía Rubio- 
Lic. Cristian Sosto 

  Invitado:  

  Lic. Mauro Colombo  

  
SUSPENDIDO POR LLUVIA 



Mes de SEPTIEMBRE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Secretaría Científica y 
Psicología Aplicada a la 
Investigación Criminal 

 

▶ Coordinador: Lic. Gabriel V 
Giorgi 

▶ Responsable: Lic. Leonardo 
Bustos 

▶   Invitado: Asociación Civil 
Hablemos de Autismo 

Secretaría Científica y Comisión 
de Psicología de la Emergencia, 

Desastres, Resolución de 
Conflictos y diferentes tipos de 

Víctimas con mención en 
Suicidio y Manejo del Estrés 

 

▶ Coordinador: Lic. Diego 
Nuñez 

▶ Responsable: Lic. Yamila 
Coronel 

  Expositor:  

  Lic. Juan Kapovic 

Secretaría Científica y Comisión 
Psicología Jurídica 

 

▶ Coordinadora: Lic. Inés Ortalli 

▶ Responsable: Mg. María Laura 
Rodríguez. 

Integrantes: Lic. Nadia Falcón – 
Lic. Vanesa Musante 

  Disertantes Invitados: 

  Dra. Stella Maris Puhl  

  Mg. Gabriela Oteyza  



Mes de OCTUBRE 

  

Secretaría Científica y 
Comisión Género y 

Diversidades 

 

▶ Coordinadora: Lic. Yamila 
Coronel 

▶ Responsable: Lic. Leonardo 
Storoni 

  Disertantes: 

   Lic. Ariel Sánchez.  

   Lic. Mario Payarola.  

   Lic. Denise Rolón.  

   Marika Castiglione.  

Secretaría Científica y Comisión 
Psicología Cognitivo 

Conductual 

 

▶ Coordinadora: Lic. Maura 
Cárdenas Acosta 

▶ Responsable: Lic. Noelia 
Comatto 

  Invitada:  

  Dra. Carolina Dalmasso - 
Doctora en Biología Molecular y 
Biotecnología- Investigadora 
Conicet 

Secretaría Científica y Comisión 
Trata de Personas con fines de 

Explotación Sexual. 

 

▶Coordinadora: Lic.Mariana 
Graña 

▶Responsable: Lic. Leonardo 
Storoni 

  Oradores:  

  Lic. Mariana Graña 

  Dra. Marcela Cano. Abogada. 
Representante legal de la ONG 
Madres Víctimas de Trata con 
Fines de Explotación Sexual. 



EFEMÉRIDES: 

Mes de MARZO  

 

                                                                                                                                                                

Mes de ABRIL 

 

 

La Comisión de Género y 
Diversidad 

reafirma la importancia de la 
inclusión de la perspectiva de 
género en el ámbito público y 

privado. 

La Comisión de Discapacidad

 
invita a conmemorar el DIA 

MUNDIAL DEL SINDROME DE 
DOWN, cuyo nombre se debe al 

médico británico, que lo 
describió detalladamente por 

primera vez en 1866, John 
Langdon Down. 

La Comisión de Género y 
Diversidades 

 

recuerda que esta fecha está 
dedicada a celebrar y reconocer 
la valentía, la diversidad y las 
contribuciones de las personas 
transgénero en todo el mundo. 

La Comisión de Discapacidad 

 

reafirma el compromiso con los 
valores de la igualdad, la 
equidad y la inclusión. 

La Comisión de Perinatal y 
Primera Infancia 

 

invita a la reflexión sobre la 
importancia de cuidar la salud 
mental de las madres en su viaje 
de maternidad. 

La comisión de Género y 
Diversidades

 
reivindica el compromiso con la 
comunidad LGBTIQ+, donde el 
orgullo radica en el cuidado y 
respeto mutuo, donde todxs 
puedan florecer libremente, 
donde la salud mental sea 

valorada y protegida como un 
derecho humano fundamental. 



Mes de JULIO 

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mes de AGOSTO 

Se conmemora el TDAH 

 

con la finalidad de sensibilizar a 
la población mundial sobre esta 

alteración del desarrollo 
neurocognitivo, para así buscar 
mejorar el apoyo y dar avances 

en soluciones a quienes lo 
padecen, así como a sus 

familiares. 

La comisión Trata de Personas 
con fines de explotación sexual

, 
resalta lo crucial que es que 
todos estemos informados y 
comprometidos en la lucha 

contra la trata. 

"Cerrar la brecha: apoyo a la 
lactancia materna para todos." 

 
Reconocer el impacto positivo 

de la lactancia en la salud 
mental de las madres, que 
proporciona momentos de 

conexión y bienestar emocional. 

La Comisión de Educación y la 
Comisión Psicología de la 

Discapacidad 

enfatizan la importancia de 
brindar respuestas educativas 

de calidad, eliminando las 
barreras al aprendizaje y 

permitiendo la participación de 
las personas con discapacidad. 

La comisión de Género y 
Diversidades

subraya la urgencia de 
erradicar actitudes 

discriminatorias y violentas 
basadas en la orientación o 

identidad de género y/o 
sexual. 



Mes de OCTUBRE 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mes 
de  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La comisión de Educación y la 
Comisión de Psicología de la 

Discapacidad 

enfatizan la importancia de la  
toma de conciencia y se les 

brinde el apoyo, la atención y los 
recursos necesarios para 
superar sus dificultades y 

alcanzar su máximo potencial. 

La comisión de Psicología de la 
Emergencia, Desastres, 

Resolución de Conflictos y 
diferentes tipos de Víctimas con 

mención en Suicidio y Manejo 
del Estrés 

recuerda este día. 

La Comisión de Jurídica y 
Forense 

 

alzan la voz para proteger la 
inocencia, la integridad y los 

derechos de quienes no tienen 
por qué vivir en silencio. Porque 
cada niño y niña merece crecer 

sin miedo.  

La Comisión Género y 
Diversidades 

 

renueva el compromiso de 
reflexionar y crear conciencia de 

manera colectiva sobre la 
violencia de género que afecta a 

las mujeres y niñas de todo el 
mundo. 



DICIEMBRE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN 

Coordinadora: Mag. Mayer Beatriz.  

Responsable:  Lic. Arce Natalia.  

Integrantes: Lic. Barrera Cintia, Lic. Camarón Liliana, Lic. Loyola Magali, Lic. 

Prado Belén, Lic. Zanetti Carolina.  

  

Objetivos de la Comisión 

Fomentar la investigación y el intercambio entre colegas en nuestro distrito. 

Difundir las investigaciones de los matriculados y trabajos institucionales. 

Asesoramiento en trabajos de investigación. 

Organización de un Conversatorio Anual para los matriculados del Distrito Xll. 

Intercambio en actividades de investigación con otras instituciones. 

La Comisión de Psicología de la 
Discapacidad 

 

recuerda la importancia de 
promover los derechos y el 

bienestar de las personas con 
discapacidades en todos los 
ámbitos de la sociedad. Para 
visibilizar y sensibilizar sobre 

prácticas antidiscriminatorias 
hacia este colectivo. 



Presentación de trabajos de investigación en jornadas y congresos.  

Actividades realizadas en el 2024. 

En la primera reunión del año se acuerda que la Mag. Beatriz Mayer continúe 

siendo la Coordinadora de la Comisión y se decide que la Lic Natalia Arce sea la nueva 

Responsable. En el mes de abril se integra al grupo de trabajo la Lic Magali Loyola 

docente universitaria y maestranda de Psicoanálisis de la Universidad de Buenos Aires. 

Se presentaron al Comité Académico para su evaluación en el mes de mayo 

trabajos en el XVl Congreso Internacional de Investigación y Práctica profesional en 

Psicología organizado en la Facultad de Psicología de la Universidad de Buenos 

Aires, continuando con investigaciones relacionadas con los lazos sociales. Es destacado 

como trabajo novedoso “El cuerpo y su relación con la tecnología” presentado por la Mag. 

Beatriz Mayer. El congreso se realizó en el mes de noviembre. 

La Comisión trabajó activamente desde principios de año en la organización del 

Conversatorio “El devenir de las infancias en la subjetividad de la época”. El objetivo del 

encuentro fue estimular un intercambio interdisciplinario donde se muestren 

investigaciones sobre un tema esencial para la sociedad, ya que entendemos que las 

investigaciones en psicología deben intentar dar respuestas a los emergentes del malestar 

en la cultura contemporáneo. Fueron las expositoras del evento la Dra Andrea Oshiro, 

Asesora de incapaces, la Lic Norma Vilella psicoanalista y del equipo del Hospital 

Elizalde la Lic Romina Perez, trabajadora social, la Lic Anabel García, psicóloga y la 

Dra. Alicia Morikone, pediatra. El conversatorio se realizó en la Asociación Judicial 

Bonaerense de manera presencial y virtual. Con una concurrencia presencial de 48 

personas y 16 de manera virtual. 

En el mes de agosto la Mag. Beatriz Mayer es invitada a exponer un caso clínico 

en la Universidad de Avellaneda en el seminario “La clínica psicoanalítica 

contemporánea”. 

Las Lic. Noelia Souto y la Lic. Verónica Roman solicitaron en el transcurso del 

año asesoramiento en trabajos de investigación.    

En la XXVl Jornada de la Red, las integrantes de la Comisión presentan los 

siguientes trabajos: 

“Las pasiones en Lacan” Mag. Beatriz Mayer 



“La inscripción simbólica del cachorro humano como hijo” Lic Magalí Loyola 

“Tratamiento de la palabra del niño en la institución judicial” Lic. Cintia Barrera 

“Una posición ética y política frente a casos de abuso sexual infantil” Lic Natalia 

Arce. 

El 9 de Noviembre las integrantes de la Comisión fueron invitadas por la cátedra 

de Psicología Forense a exponer sobre “Desafíos y estrategias en la labor diaria jurídica 

forense “en donde se planteó la importancia de la investigación profesional, con una 

articulación teórico-práctica. La actividad se realizó en la sede central de la UAI con un 

fluido intercambio entre con los estudiantes.   

En la reunión de noviembre se hace una reflexión sobre lo trabajado este año y se 

empiezan a plantear temáticas posibles para el Conversatorio de 2025. 

 

COMISION PSICOLOGIA DE LA DISCAPACIDAD 

Coordinadora: Lic. Vázquez María A.  

Responsable: Lic. Mancuso Romina  

Integrantes: Lic. Ludueña Marcela  

La Comisión ha respondido durante el año diversas consultas de colegas que les 

surgían en la cotidianeidad del trabajo en Discapacidad. Además, invitándolos a participar 

en nuestra Comisión. 

También se llevó a cabo la descripción de la Comisión en cuanto a su 

funcionamiento objetivos integrantes, etc., para la actualización de la página web 

solicitado por la secretaria de Medios.  

Nos mantuvimos informados durante 2024 sobre las diferentes modificaciones 

que se quisieron implementar con relación al Sistema de Prestaciones Básicas de Atención 

Integral a favor de las Personas con Discapacidad haciendo público nuestra preocupación 

y rechazo, lo que generó que nos reuniéramos más de lo habitual con relación a este tema, 

siendo un eje transversal en 2024.  

Se realizó efemérides de las siguientes fechas conmemorativas que fueron 

publicadas en las redes sociales del colegio: Día del Síndrome de Down (21/03) Día 

Mundial de Concientización del Autismo (3 de Abril), Día Internacional del TDAH (13 



de Julio), de la Educación Especial (9 de Agosto) conjuntamente con la Comisión de 

Discapacidad al igual que el Día Internacional de la Dislexia (8 de Octubre) y 

concluyendo con el Dia internacional de la Discapacidad (3 de diciembre). 

Nos reunimos y conversamos con el colega Gabriel Grivel de PANAACEA, que 

es una organización sin fines de lucro que busca mejorar la calidad de vida de las personas 

con condiciones del espectro autista y sus familiares, previo a comunicarnos con la Dra.  

Alexia Rattazzi.  El Lic. Grivel se mostró interesado a concurrir a un conversatorio a 

realizarse para disertar sobre autismo de alto funcionamiento en adultos, ya que intervino 

como un asesor del actor protagonista de la película argentina Goyo y atiende a adultos 

dentro del espectro TEA. Por un problema de salud del Licenciado no se pudo llevar a 

cabo. Quedamos a disposición para concretarlo en algún momento a futuro.  

Nos comunicamos con la Dra. Sheila Colman de la Comisión de Discapacidad del 

Colegio de Abogados de Quilmes, en distintos momentos, para poder iniciar una actividad 

en conjunto el próximo año.  

  Este año por primera vez nuestra Comisión integra la Comisión de Discapacidad 

Provincial conjuntamente con otros distritos de la provincia de Buenos Aires, 

intercambiando ideas, difundiendo y adhiriendo a que  las personas con Discapacidad 

continúen teniendo beneficios que les corresponden legalmente y además optimizar los 

mismos y fundamentalmente que sean respetadas, para ello se realizó conversatorio con 

funcionario del poder legislativo, se plantearon objetivos y se realizan relevamientos que 

armamos en conjunto entre otras actividades     

 Además, participamos integrando la Comisión de Discapacidad Provincial de la 

X JORNADA PROVINCIAL a 50 años del 13 de Octubre -COLPSIBA ante los 

determinantes psicosociales de la época, donde conjuntamente con la Comisión de 

Educación Provincial intercambiamos distintas temáticas inherentes a ambas Comisiones 

Provinciales, que luego fueron expuestas por las Coordinadoras Lic. María Teresa Almada 

y María Laura Peón.  

Actualmente en nuestra última reunión estuvimos conversando acerca de las 

posibles actividades y estrategias para 2025. 

 

  



COMISIÓN DE EDUCACIÓN 

Coordinadora: Lic. Almada María Teresa  

Responsable: Lic. Agarie Elda.  

Integrantes: Lic. Dodero Silvina - Lic. Escobar Lorena - Lic. Iglesias Irina - Lic. 

Pisano Noelia.  

La Comisión de Educación comienza a funcionar principios de Julio de 1996.Sus 

objetivos eran:1) Práctico 2) Investigación 3) Docencia y desde 1998 se empieza a 

gestionar ante la rama de Psicología la posibilidad de conseguir puntajes para los talleres, 

cursos que ofrezca la comisión. 

  El trabajo que realiza es: 

-Asesorar al Consejo directivo y a los matriculados 

-Defender el rol y cargo del psicólogo en Instituciones educativas. 

-Participar y presentar trabajos en Congresos-jornadas-seminarios 

-Elaborar proyectos y jornadas- 

Durante este año 2024 se llevaron a cabo las siguientes actividades: 

Se realizaron asesoramiento a colegas sobre inscripción e ingreso a la Docencia- 

Página ABC- por videollamada, asesoramiento sobre funciones del Preceptor (envío de 

material y videos) 

La Comisión participó el 6 de Septiembre en el Teatro Municipal de Lomas de 

Zamora para el festejo de los 75 aniversario de la Modalidad de Psicología Comunitaria 

y Pedagogía Social, con la presencia de la Directora Lic. Eliana Vázquez. 

El día viernes 13/9/2024 en Dirección General de Escuelas en la ciudad de La 

Plata se llevó a cabo una reunión entre la directora de la modalidad Lic. Eliana Vásquez 

y la Lic. Tamara Rosenbluth y en representación del Consejo Superior de la Provincia de 

Buenos Aires: la Lic. Yamila Pezet, vicepresidenta Temas tratados: - la figura del 

Psicólogo Orientador. Se presentó anteproyecto .- la necesidad de matriculación de los 

Psicólogos que trabajan en el ámbito educativo, integrando los Equipos de Orientación 

Escolar, - aceptación de certificados de licencias médicas a docentes por parte de 

Psicólogos. 



Participación sobre el anteproyecto de la creación del Colegio Psicopedagogos, 

solicitado por Consejo Superior.  

Participación en Jornada de Morón el día 23 de Octubre A 50 años del 13 de 

Octubre COLPSIBA ante determinantes psicosociales de época. La Comisión de 

Educación Provincial junto a la Comisión de Discapacidad Provincial realizaron un taller 

sobre las  

Intervenciones Psicoeducativas. Pedagogía de la Ternura  

Efemérides en conjunto con la Comisión de DISCAPACIDAD Dia Internacional 

de la Dislexia 8 de Octubre. 

Participación en la Jornada de la Red. 

Se continúa trabajando en articulación con la Comisión de Educación Provincial 

y Nacional, siendo uno de sus objetivos la presentación y aceptación del documento de 

inclusión del cargo psicólogo u orientador psicólogo en el sistema educativo, que, si bien 

incluyen psicólogos, pero sin su denominación específica, son orientadores 

educacionales. 

 

COMISIÓN DE GÉNERO Y DIVERSIDADES 

Coordinadora: Lic. Coronel Yamila. 

Responsable: Lic. Storoni Leonardo. 

Integrantes: Lic. Agaríe, Elda, Lic. Caño Carolina, Lic. Gaitán Betancor Camila, 

Lic. Galizzi Sergio, Lic. Gianoli Malvina, Lic. Gornati Guido, Lic. Marcone 

Soledad, Lic. Merkt Luciana, Lic. Sanabria Claudia, Lic. Vicente Marcela 

 

La comisión de género y diversidades inició sus actividades y primera reunión en 

junio de 2024 luego de la función de dos comisiones preexistentes, anteriores: Perspectiva 

de Género y Violencias y Diversidad y DDHH. 

Se realizaron reuniones mensuales -tanto virtuales como presenciales- para 

sostener la posibilidad de encuentro de la mayoría de los miembros, siendo esta la 

comisión que cuenta con mayor número de matriculados/as del distrito.  



A lo largo de las reuniones se pensaron los distintos objetivos de la comisión y se 

aunaron criterios entre los/as participantes. A su vez, se proyectaron acciones para realizar 

desde la comisión. En esos posibles lineamientos a trabajar, además de lo que ya se venía 

trabajando previamente, se manifiesta la necesidad de trabajar las masculinidades, con 

varones agresores, principalmente, por la protección que implicaría para las personas en 

situación de violencia. Sin embargo, se plantea, a su vez, la necesidad de trabajar las 

masculinidades que han vivido situaciones de abusos y violencias. Siempre en clave de 

género, DDHH y diversidades. Asimismo, se considera pensar el género y la diversidad 

en todos los ámbitos de la vida y no solo en lo referido a las violencias. 

Por su parte, se planificó el conversatorio “¿Varón nace o se hace? Malestar en 

las masculinidades” que tuvo lugar en el Colegio Alemán el día sábado 26 de octubre. Se 

conto con más de una veintena de asistentes. De esta manera, se presenciaron las 

disertaciones de colegas provenientes de distintos dispositivos y organizaciones, que se 

acercaron a compartir sus conocimientos teóricos y experiencia de campo respecto de la 

problemática planteada. 

Desde la comisión también se dio difusión a distintas actividades que se realizaron 

en el distrito, como fue el Encuentro Regional de Mujeres y Diversidades que se llevó a 

cabo en la ciudad de Berazategui en septiembre del corriente año. Además, la 

participación en eventos en los cuales hemos sido invitados/as como comisión.  

Por otro lado, se conmemoraron fechas relevantes para la comisión y los/as 

matriculados/as a través de las redes del Colegio, tales como el “Dia del orgullo LGBT+” 

y “Dia del activismo por la diversidad sexual en la argentina”, el 28 de junio y 20 de 

agosto respectivamente. Así también, el 3 de junio - Ni una menos y el 25 de noviembre- 

Dia internación de la erradicación de la violencia contra las mujeres. También, en agosto 

del corriente, la comisión decidió emitir un comunicado para repudiar los dichos del 

Ministro de Justicia de la Nación por considerarlos agresivos y violentos hacia las mujeres 

y colectivo LGBT+ de nuestro país.  

 

COMISIÓN APLICADA A LA INVESTIGACIÓN CRIMINAL 

Coordinador: Lic. Giorgi Gabriel Vicente. 

Responsable: Lic. Bustos Leonardo.  



 

Durante el presente año en curso se presentó la comisión ante la mesa ejecutiva 

quien tras previa evaluación logro la aprobación de la misma.  

Se organizaron diversas temáticas y formas de abordaje sobre las temáticas de 

incumbencia las tópicas abordar.  

En el presente año brindamos un conversatorio en el Colegio San José, el cual 

dirigido a toda la comunidad educativa, el presente encuentro fue agradecido por los 

directivos, quedando a disposición para próxima convocatoria. 

Los temas abordados fueron “Groomming, Límites Saludables y Autismo – 

Asociación sin fines de lucro Padres TEA.  

Continuamos asesorando a diversas instituciones educativas donde se propone 

nuevos encuentros y talleres presenciales para el 2025.  

     

COMISIÓN DE TRATA DE PERSONAS CON FINES DE EXPLOTACIÓN 

SEXUAL 

Coordinadora: Lic. Graña Mariana.   

Responsable: Lic. Storoni Leonardo.  

La comisión de Trata de personas con fines de explotación sexual comenzó sus 

actividades en junio de 2024. Se realizaron reuniones mensuales con el objetivo de pensar 

cómo la problemática es de importancia para los y las psicologxs del distrito y cómo, a 

partir de ello, hacer frente a las cuestiones que la que los profesionales de la salud mental 

pueden llegar a enfrentar en su quehacer profesional. 

A lo largo de las reuniones se fueron estableciendo objetivos y se aunaron criterios 

para proyectar acciones a llevar a cabo desde la comisión. En base a esto, surgió la primera 

jornada, que se llevó a cabo en el mes de octubre 2024 donde se encontraron los discursos 

de la salud mental y del derecho para entender la problemática de la trata de personas con 

fines de explotación sexual en nuestro país y en el contexto actual.  

Desde la comisión concurrimos a un conversatorio llevado a cabo en el colegio de 

abogados de Quilmes en julio de 2024 donde se charló la posibilidad de trabajar junto al 

Instituto de Derecho del niño, niña del mencionado colegio profesional el próximo año. 



En el mes de noviembre, la coordinadora de la comisión, la Lic. Mariana Graña 

participó como disertante de la jornada “Efectos en el psiquismo de sobrevivientes de 

trata con fines de explotación sexual” como parte del ciclo de charlas “Reflexiones sobre 

el entrecruzamiento de los discursos jurídico y psicológico” del colegio de magistrados y 

funcionarios Avellaneda, Lanús.  

 

COMISIÓN DE EVALUACIÓN PSICOLÓGICA Y PSICODIAGNÓSTICO 

 

Coordinadora: Lic. Musante Vanesa. 

Responsable: Lic. Ponce Ezequiel.  

Inicio de actividades  

El 3 de junio de 2024 se llevó a cabo la primera reunión de la Comisión que fue 

creada este año. En ese encuentro se establecieron las pautas de trabajo, haciendo énfasis 

en las temáticas que podríamos abordar en función de los intereses y las inquietudes de 

cada uno. Se dialogó sobre el rol fundamental que tienen las Comisiones de trabajo dentro 

del Colegio de Psicólogos, subrayando su importancia como agentes activos en la 

actualización y el desarrollo de las buenas prácticas en nuestra profesión.  A partir de 

dicho encuentro quedaron establecidos los siguientes para los primeros lunes de cada mes, 

de manera virtual por plataforma Meet.  

A continuación, se detallan los puntos más destacados que marcaron el desarrollo 

de nuestra labor durante el año. 

1. Propuesta de Jornada y participación en el Congreso ADEIP  

Se discutió la posibilidad de organizar una “Jornada de Evaluación 

Psicodiagnóstica en el Ámbito Laboral” y/o participar en el Congreso Nacional de la 

Asociación de Estudio e Investigación en Psicodiagnóstico (ADEIP), que se celebró los 

días 6 y 7 de septiembre en la provincia de Santiago del Estero. Se optó finalmente por la 

participación en este Congreso en representación del Colegio de Psicólogas y Psicólogos 

D XII, ya que fue considerada crucial para fortalecer nuestra práctica y para establecer 

lazos con otros profesionales de todo el país y entre ambas instituciones. Durante el 

Congreso, se pudo mantener contacto con colegas de diversas provincias y se llevaron a 



cabo intercambios de ideas sobre los avances más recientes en psicodiagnóstico y 

evaluación psicológica. 

2. Denuncia ética y comunicado institucional 

A lo largo del año, surgió una denuncia presentada por varios colegas de ADEIP 

sobre la divulgación inapropiada de técnicas de evaluación psicológica por parte de una 

profesional de nuestro distrito. Ante esta situación, la Comisión elaboró un comunicado 

institucional, con el objetivo de recordar las normativas vigentes en cuanto al uso y 

divulgación de las técnicas psicométricas y proyectivas. Este comunicado fue sometido a 

la aprobación del Consejo Directivo del Colegio de Psicólogas y Psicólogos D XII para 

su posterior publicación en los medios institucionales. 

En el marco del Congreso de ADEIP, se mantuvo una conversación con la Lic. 

María Elena Ocampo, Presidenta de la Asociación, quien expresó su agradecimiento por 

la gestión de la Comisión en torno a la difusión de este comunicado. Además, se acordó 

trabajar conjuntamente en la elaboración de futuros convenios entre ADEIP y el Colegio 

de Psicólogas y Psicólogos de nuestro distrito. 

3. Colaboración con el Lic. Ernesto País y Proyectos de Investigación 

Se estableció lazo con el Lic. Ernesto País, Vicepresidente de ADEIP, para 

colaborar desde la Comisión en su Proyecto de Investigación sobre "Evaluación 

Terapéutica". Aún nos encontramos en vías de llevar a cabo dicha colaboración. Además, 

se dialogó sobre la posibilidad de organizar una jornada con la presencia del Lic. País 

para profundizar en el desarrollo de su investigación, la cual resultó ser de gran interés 

para nuestra Comisión, dada la relevancia de los temas tratados en el Congreso de ADEIP. 

4. Proyecto de Modificación de la Ley 24.449 de Tránsito 

En respuesta a la solicitud del Consejo Directivo del Colegio DXII, se convocó 

una reunión extraordinaria el 16 de septiembre para abordar el Proyecto de Modificación 

de la Ley 24.449 de Tránsito, en particular, con relación a las Licencias de Conducir. Este 

encuentro tuvo como objetivo emitir una opinión distrital para ser transmitida a la 

Comisión de Tránsito de la FEPRA. La Comisión presentó su postura subrayando la 

importancia de que sean los psicólogos especializados en evaluación psicológica y 

psicodiagnóstico quienes se encarguen de realizar las evaluaciones para la obtención y 

renovación de las licencias de conducir. Se destacó que los psicólogos poseen las 

competencias necesarias para llevar a cabo esta labor, ya que son los profesionales 



capacitados para evaluar aspectos psicológicos relevantes en los conductores. La 

Comisión resaltó que un vehículo, al ser potencialmente un arma, debe ser manejado por 

personas que hayan sido adecuadamente evaluadas en cuanto a su capacidad para manejar 

impulsos, pues cualquier imprudencia al volante puede resultar en graves consecuencias. 

En este sentido, se enfatizó que la tarea de evaluar a los conductores no puede ser delegada 

a profesionales de otros campos, como los médicos, tal como lo sugiere el proyecto de 

ley. 

5. Reflexiones y objetivos para el 2025 

Durante diversas reuniones, se debatieron los principales desafíos que enfrenta la 

psicología en el ámbito de la evaluación psicodiagnóstica. Entre los temas más 

recurrentes, se destacó la necesidad de adaptar y actualizar tanto las técnicas de 

evaluación psicológica como sus baremos, a fin de garantizar su pertinencia y eficacia. 

En este contexto, surgió la idea de adaptar la Escala de Impulsividad de Barratt para su 

uso en el ámbito jurídico, lo cual podría requerir la colaboración de expertos en áreas 

estadísticas y metodológicas. 

 

Además, se subrayó la importancia de la formación continua de los profesionales 

encargados de realizar evaluaciones psicológicas, dada la constante evolución de los 

contextos sociales, éticos y legales que impactan nuestra práctica. En este sentido, la 

Comisión reafirmó su compromiso con la actualización y formación constante. 

 

Para 2025, se destaca como prioridad profundizar en la investigación sobre el 

impacto de las políticas de género en la evaluación psicodiagnóstica, continuar la 

colaboración con ADEIP en proyectos de investigación y formación, y promover jornadas 

sobre evaluación psicológica en los ámbitos laboral y forense. 

 

COMISIÓN JURÍDICA Y FORENSE 

 

Coordinadora: Lic. Ortalli Inés Cristina  

Responsable: Lic. Rodriguez María Laura  



Integrantes:  Lic. Musante Vanesa y Lic. Falcón Nadia. 

 

Se da inicio a la comisión en abril del presente año. Los encuentros fueron 

realizados de manera virtual por plataforma Meet y los mismo se realizaron los primeros 

viernes de cada mes. 

Dentro de las tareas realizadas, hemos asesorado la coordinadora y representante 

de la comisión a la mesa ejecutiva con un tema específico que nos fuera solicitado. 

Estuvimos en todos los encuentros que organizó con Secretaría Científica 

intercambiando con los demás colegas.   

Entre los integrantes de la comisión tratamos temas específicos vinculados a 

nuestra área durante el año, considerando la situación actual de trabajo tanto institucional 

como privado, reviendo posibilidades y posiciones profesionales frente a aspectos 

conflictivos que se presentan en los peritajes, los que dieran motivo a que se pensara en 

dicha inquietud dando paso tanto al planteo de una jornada como a la escritura de un 

trabajo conjunto para ser presentado en la Jornada de la Red.  

Nos abocamos a la organización durante meses, para llevar adelante la jornada 

“Innovaciones en la evaluación. Psicología y Derecho en diálogo” 

El público estuvo partícipe y todos interesados por los cambios que se nos 

aproximan.   

Luego de finalizado el cierre de dicha Jornada intensificamos el trabajo en la 

producción de un material escrito para ser presentado en la Jornada de la Red tal como ya 

fuera mencionado.  

A su vez, algunas de las integrantes estuvieron participando en congresos y 

jornadas que hacen al área específica de la comisión. 

Se presenta el banner de la efemérides del 19-11 Día mundial para la prevención 

del Abuso sexual infantil y adolescente, para que sea publicitado. 

Cerramos el año pensando en próximas actividades. 

 

 

 



COMISIÓN PSICOLOGÍA LABORAL. 

 

Coordinadora: Lic. Kusmuk Mariana.  

Responsable: Lic. Britta Gabriela. 

 

Hace más de siete años la comisión de Psicología Laboral trabaja dictando cursos 

de 

“Herramientas para la búsqueda Laboral” a estudiantes y graduados de la 

Universidad Nacional de Quilmes coordinado por el departamento de Graduados. 

Al finalizar el año 2022 nos propusieron además del dictado de cursos la 

posibilidad de una Asesoría a los graduados de la Universidad. 

Durante el año 2024 recibieron asesoramiento personalizado sobre CV, medios de 

búsqueda y entrevistas laborales graduados de las distintas carreras que solicitaron 

información. 

Queremos agradecer a todas las personas que acompañaron nuestro trabajo e 

invitar a los matriculados del Colegio a integrar la Comisión el próximo año. 

 

COMISIÓN NUEVOS MATRICULADOS. 

Coordinadora: Lic. González Laura.  

Responsable: Lic. Seijo Gloria. 

 

Durante el año 2024 continuamos realizando las reuniones de matriculación dando 

la bienvenida a los colegas que se matriculan en nuestro distrito, asesorándolos y 

orientándolos. 

También confeccionamos los instructivos para la solicitud de la inscripción en el 

Registro Nacional de Prestadores (RNP) de la Superintendencia de Salud, dada la alta 

demanda en preguntas para realizar este trámite que recibimos de los colegas. Dichos 

instructivos se subieron a la página Web del Colegio. 



 

COMISIÓN PSICOLOGÍA PERINATAL Y DE LA PRIMERA INFANCIA 

Coordinadora: Lic. Mercado Andrea.  

Responsable: Lic. Marietan Tatiana.  

 

La comisión ha llevado adelante tareas de visibilización y difusión de la 

especialidad. 

Este año se compartió información en relación a la temática del embarazo 

adolescente no planificado, la semana de la lactancia materna, el duelo perinatal, crianza 

respetuosa. Se llevaron a cabo comunicaciones en función de que la población comprenda 

la complejidad de las situaciones que afectan a la maternidad y paternidad y la 

importancia de consultar con profesionales especializados en el área.  

En los últimos tiempos los psicólogos clínicos con orientación en psicología 

perinatal hemos logrado ingresar a cargos de planta dentro de varios hospitales, algunos 

de ellos maternidades.   En parte esto mejora la salud materno neonatal, sin embargo estos 

especialistas deben amoldarse a la estructura tradicional de atención psicológica, que se 

brinda mayormente en consultorios externos y se quedan sin horarios disponibles para 

atender la demanda interna del hospital: la atención y acompañamiento de embarazos de 

riesgo en internación, la asistencia a madres y familias de bebés internados en terapia 

intensiva neonatológica, situaciones de muerte gestacional o perinatal, todas tareas que 

son prioritarias en la atención perinatal y que no pueden estandarizarse en una grilla de 

horarios fija.   Por este motivo es que insistimos en revisar las prácticas de psicología 

contempladas en el nomenclador provincial y nacional, incluyendo las incumbencias del 

psicólogo perinatal como un agente de salud dentro del servicio de neonatología (previsto 

en la propuesta normativa perinatal del ministerio de Salud ya en 1993) incluso como 

integrante de la guardia interdisciplinaria perinatológica en las instituciones públicas y 

privadas del territorio.   Asimismo, insistimos en promover y afianzar la formación de 

especialistas en el área, lograr el reconocimiento y validación de la especialidad, para 

contar con profesionales calificados.  Otro camino posible es la residencia en salud mental 

perinatal que debería incluirse dentro del esquema de formación teórico práctico en 

ámbito de la Educación y en Salud Pública como una prioridad.  Y paralelamente 

actualizar el nomenclador para que los profesionales realmente puedan llevar a cabo la 



tarea para la cual están capacitados.   En función de lograr mejorar las prestaciones en 

salud materno neonatal es que se continúa el trabajo de descripción y difusión de 

incumbencias, de tareas y del rol del perfil profesional con sus prácticas e instrumentos, 

tanto en las redes sociales como en las jornadas y congresos en las que participamos a lo 

largo del año.  La comisión del distrito XII que se creó en el año 2001, mantiene además 

una fluida comunicación con profesionales de los distritos de otras provincias y ha 

apoyado la creación de comisiones también en el interior del país.    

 

COMISIÓN DE PSICOLOGÍA COGNITIVA CONDUCTUAL. 

Coordinadora: Lic. Cárdenas Acosta Maura. 

Responsable: Lic. Comatto Noelia. 

Integrantes: Lic. Rubio Analía.  Lic. Sosto Cristian. 

 

Temas tratados:  

• Debate sobre temáticas que atraviesan diferentes comisiones  

• Jornada suspendida en el mes de agosto 

• Jornada desarrollada el día 17 de octubre 

• Reuniones de co-visión para compartir conceptualizaciones, criterios de 

diagnóstico e intervención de casos particulares  

• Planificación general de objetivos para el siguiente año 

• Revisión de la Memoria de la Comisión. 

Durante el año 2024 se planificaron varias líneas de acción de las cuales algunas 

pudieron llevarse adelante y otras no. 

Desde el mes de marzo se comenzó a pensar en la actividad anual y debatiendo 

las posibilidades tanto de formato como de temáticas a abordar, reservando fecha para el 

mes de agosto.  

Durante el primer trimestre se conversó sobre las temáticas ya que se compartían 

intereses con otras comisiones, este debate surgió fuertemente en las reuniones de 



Comisión Científica donde se dialogó la importancia de abordar la misma temática desde 

distintas perspectivas. 

Se comenzó a definir el formato de presentación como Jornada presencial y se 

invita a participar a la Escuela de Especialización ya que se superponía con las clases 

presenciales 

de ésta. Sin embargo, en la fecha acordada, el clima truncó la jornada debiendo 

suspender a último momento.  

No se logró volver a convocar al mismo invitado ni reservar un lugar presencial, 

por lo que se decidió convocar a una persona que participe de forma virtual. Se trabajó 

sobre la planificación y organización de la jornada presencial de septiembre, se confirman 

las invitadas especiales y se realiza el boceto de flyer para difundir. 

El Conversatorio se tituló: 

"Neuropsicología y Alzheimer ¿Cuál es nuestro rol en el equipo de 

investigación?". y fue llevado adelante por la Dra. Carolina Dalmasso y Mg. Mariana 

Vallejo Azar y Lic. Maura Cárdenas Acosta, quienes compartieron los avances, los 

últimos estudios de la Enfermedad de Alzheimer, promoviendo la reflexión sobre la 

importancia de políticas públicas para concientizar su prevención y diagnóstico temprano 

desde un enfoque de Salud Pública.  

Por otro lado, se llevaron adelante presentación de casos para desarrollar espacios 

de co-visión y pensar estrategias de abordaje, propias de la clínica cognitivo conductual. 

Al igual que en años anteriores, colaboramos con la Escuela de Especialización 

en la carrera de Clínica Cognitivo Conductual. Es un espacio donde se promueve el 

acercamiento al Colegio de los futuros especialistas en la temática.  

Se realiza una planificación general para el 2025 y se revisan los puntos a destacar 

en las Memorias 2024. 

 

COMISIÓN SALUD Y CONSUMOS PROBLEMÁTICOS. 

 

Coordinadora: Lic. Marcone Soledad.  

Responsable: Lic. Patrito Victoria.  



Integrante: Lic. Rossini Juliana. 

 

A lo largo de este año, la Comisión ha trabajado de manera sostenida para 

profundizar en el estudio e investigación de los consumos problemáticos de sustancias, 

adoptando una perspectiva de género y derechos humanos. Este esfuerzo ha permitido 

lograr avances significativos en el fortalecimiento de redes comunitarias y en la 

elaboración de un documento de trabajo. 

Durante el año 2024 la Comisión transitó cambios en su estructura a partir de la 

reorganización de sus integrantes. En el mes de julio la Lic. Marcela Caprino, 

Coordinadora del espacio, decide desvincularse de su rol en la Comisión siendo la Lic 

Soledad Marcone quien asume la coordinación, y se suman al equipo de trabajo la Lic 

Victoria Patrito como responsable y la Lic. Juliana Rossini como integrante. 

Con el fin de actualizar el espacio se propone el cambio de denominación de 

“Adicciones” a “Salud y Consumos problemáticos” en virtud de que la creación de la 

Comisión se fundamenta en la necesidad de abordar una problemática de salud pública 

que afecta a individuos, familias y comunidades. Conjuntamente se elaboran los objetivos 

generales y específicos a los fines de orientar el trabajo a desarrollar durante el año en 

curso tomando como marco de referencia la Ley Nacional de Salud Mental Nº 26.657. 

Siendo uno de los objetivos principales de la Comisión el de reflexionar sobre la 

complejidad de los consumos problemáticos desde una mirada interseccional que permita 

identificar como las normas de género y las expectativas sociales influyen en los patrones 

de consumo, en las experiencias de violencia y discriminación y en el acceso y 

permanencia en el sistema de salud, se elabora un documento de trabajo titulado 

“¿Violencia por razones de Género en el marco del consumo problemático o consumo 

problemático como consecuencia de la violencia de Género? Inequidades de Género 

en el acceso al derecho a la salud” con el que se busca poner en discusión la revisión de 

la práctica profesional, compartiendo saberes interdisciplinarios e invitando a reflexionar 

acerca del abordaje integral de la salud mental en un contexto particularmente complejo 

y visibilizar el entrecruzamiento de los consumos problemáticos y la violencia de género, 

atendiendo al arrasamiento subjetivo que implican las desigualdades estructurales de la 

sociedad desde una perspectiva de Derechos. El mencionado documento de trabajo fue 



presentado por las integrantes de la Comisión en las tres instancias que se detallan a 

continuación: 

● 2/11/2024: Jornada de Salud Mental del Colegio de Psicólogos de nuestro 

Distrito 

● 5/11/2024: 5° Jornada Provincial de Salud Mental organizada por el Ministerio 

de Salud de la Provincia de Buenos Aires en el Hospital Zonal de Rehabilitación "El 

Dique" en Ensenada. 

● 28/11/2024: IV Congreso Estado Presente. “Violencia de Género, Consumos 

Problemáticos y Salud Mental. Nuevos Desafíos de las Intervenciones” en la Facultad de 

Psicología de La Plata. 

Por otra parte, durante el año en curso se atendieron dos consultas recibidas por 

correo electrónico. En la primera se solicitó información para el inicio de un tratamiento 

por consumo problemático, el pedido fue realizado por un familiar del usuario a quien se 

le facilitaron los medios para que pueda acceder a la consulta. En la segunda ocasión, una 

matriculada solicitó información vinculada a los objetivos y fundamentos de la Comisión 

a quien se le respondió vía correo electrónico, se estableció contacto telefónico y se le 

extendió una invitación a las reuniones mensuales. 

Por último, y con el objetivo de establecer lazos, las integrantes de la Comisión 

participaron como oyentes en una jornada realizada por la Comisión de Adicciones y 

Consumos Problemáticos del Colegio de Psicólogos Distritos XV en el mes de agosto. 

Para el próximo año, nuestro principal objetivo será consolidar lazos con la 

comunidad, profundizar en la temática como objeto de estudio e investigación y seguir 

promoviendo 

políticas públicas integrales que aborden los consumos problemáticos desde una 

perspectiva de derechos humanos. 

 

COMISIÓN DE BIBLIOTECA 

Coordinadora: Lic. Silva Nicole Jimena.  

Responsable: Lic. Ramírez Gómez Viviana.  

 



Las actividades de la biblioteca retomaron su funcionamiento luego de una pausa 

el 22 de mayo del 2024, con la presencia y el nombramiento de una nueva coordinadora. 

Posteriormente, se revisaron las computadoras de la Secretaría General y se 

determinó que no ingresaba material nuevo desde el año 2017. De ese modo, se observó 

el estado de los materiales actuales y los inventarios completos disponibles (libros, 

técnicas, revistas, videos y audios). También se habló con las secretarias sobre el tipo de 

material más pedido por los matriculados, los cuales resultaron ser las técnicas de 

evaluación psicológica.  

A partir del 31/07 en adelante hasta el día de la fecha, se han recibido nuevas 

donaciones por parte de los matriculados, tanto en materia de libros como de técnicas, las 

mismas han sido inventariadas, rotuladas y clasificadas según corresponde (25 libros, 1 

técnica de evaluación). Sólo falta poder cargar las mismas al inventario disponible en la 

página web del Colegio. 

El día 18/10 se realizó un video, con la coordinadora a cargo, para difundir en 

redes sociales donde se explica el funcionamiento de la biblioteca y se invita a los 

matriculados a poder acercarse en caso de que lo necesiten. Este último fue pedido por la 

Mesa Directiva. 

Durante las fechas 27/09 y 16/10 se han realizado reuniones virtuales con la 

responsable, donde se establecieron las posibles actividades a futuro de la biblioteca y se 

conversó sobre el monto disponible para la compra de libros, se envió una nota al Consejo 

Directivo para conocer con mayor profundidad sobre el mismo. Como actividad 

pendiente, se encuentra la consulta a los distintos espacios dentro del Área de 

Especialización y Posgrado por el requerimiento de material específico. 

Para finalizar, se retomó el contacto y la vinculación con la Biblioteca Virtual en 

Salud del Ministerio de Salud de la República Argentina (BVS) y la coordinadora asistió 

a la reunión virtual que proponen los organizadores anualmente, con presencia de 

múltiples instituciones y sus correspondientes integrantes. 

 

 

 

 



COMISIÓN PSICOLOGÍA APLICADA AL DEPORTE. 

 

Coordinadora: Lic. Aguiriano Vanina 

Integrantes: Lic. Balán Vanesa, Lic. Cella Lucía.  

 

La comisión comenzó a funcionar a partir del mes de Julio del corriente año, a 

partir de ese momento y al cierre del año continuamos las mismas integrantes formando 

parte de este espacio de trabajo. 

A lo largo de este tiempo de trabajo se inició contacto con diferentes distritos para 

poder conocer la existencia de comisiones relacionadas con la temática, así pudimos 

comenzar a realizar intercambios con la Subcomisión de Psicología aplicada al deporte 

Distrito XI, responsable Lic. Ornella Trotta y con la Lic. Ainoa Arnaiz de la Comisión de 

Niñez y quien está constituyendo la Comisión de Psicología deportiva Distrito II y nos 

contactó por inquietudes que les llegaron desde ámbitos deportivos. En este caso 

brindamos información y seguimos compartiendo diferentes artículos o eventos 

relacionados a la problemática por la cual nos contactaron. 

 

Asimismo, las diferentes integrantes hemos asistido a diferentes eventos 

científicos, formativos y de intercambios entre colegas relacionados con la temática como 

ser: 

 

• Asistencia a la Jornada de intercambio “Línea del tiempo de un futbolista 

profesional” llevada a cabo por la comisión de deporte del consejo superior de Colpsiba 

y en conjunto con la comisión del distrito XV. 

• Asistencia al Conversatorio sobre salud mental y Juegos olímpicos que se llevó a 

cabo el pasado 2 de Agosto de 2024 por la subcomisión de Psicología Aplicada al deporte 

del Distrito XI 

• Asistencia a la semana de la Psicología del Deporte que se llevó a cabo en sede 

APDA y UADE. 

• Asistencia bajo modalidad virtual en el ciclo de la Semana de la investigación 

organizada por la Universidad de Flores (UFLO), denominada: ¿Cómo se relacionan las 



habilidades psicológicas con el compromiso deportivo y la intención de abandono? Un 

estudio con patinadores/as artísticos/as de Sudamérica 

• Asistencia al Webinar Nutrición Deportiva Pediátrica, organizado por el Dr. 

Santiago Kweitel, deportología Infanto- Juvenil. 

• Asistencia al 3er. encuentro del Ciclo de Capacitaciones 2024. “La gestión de las 

emociones en el deporte”, que contará con exposiciones de la Lic. Cintia Stuller, sobre 

“El papel de la inteligencia emocional en el Alto Rendimiento”, y del equipo de 

Psicología Deportiva del Servicio Médico y Ciencias aplicadas al deporte del CeNARD, 

a cargo de la Lic. Nelly Giscafré y la Lic. Ianina Echodas, sobre “Las emociones en el 

Alto Rendimiento”.  

• Se asistió a la primera jornada del Congreso internacional de deporte on line que 

contó con la participación de Santiago Rivera (España): "Integración de contenidos en las 

etapas formativas" - Cristian Aleja Garcés (España): "Pedagogía no lineal en el futbol 

formativo"  

• Se asistió a la segunda Jornada del Congreso Internacional de deporte on line, con 

la participación de Mario Di Santo "Entrenamiento Preventivo Protector"-  Cristina Vega 

(España)"Psicología deportiva: deporte y desarrollo" - Andrea Vázquez y Lucia Spraggon 

"Experiencia en Boca Juniors" - Román Gorosito "Entrenamiento de Fuerza en el 

deporte" 

• Se participó de la presentación del libro Entrenar la mente niños, del Lic. César 

Palmieri junto al Colpsiba XV. 

• Se participó del Seminario de APDA, sobre Deporte y género: ¿cómo pensar un 

tema complejo? – A cargo de la Dra. Guadalupe Nogués 

• Se asistió a la Jornada de actualización para socios de SOLCPAD, Universidad de 

Palermo y bajo modalidad híbrida. 

• Se presentó un artículo de autoría de la Lic. Mg. Vanina Aguiriano en la Mesa de 

Deporte y Salud Mental, del Congreso realizado en Bs As por la AASM.  

• Se presentó un artículo de autoría de la Lic. Mg. Vanina Aguiriano en la 27 Jornada 

de la Red, llevada a cabo por el Distrito XII 

 

También desde la comisión estamos construyendo proyectos para realizar Jornada 

y/o Conversatorios para el año 2025. Estamos en conversaciones con la Lic. Carla Zerpa 

del club APANOVI, la Lic. Lucila Vallejos quien realiza actividades de investigación en 



CAP, convenio con UFLO y UAI, la Lic. M. De los Angeles Corró Molas Docente del 

Máster Iberoamericano en Psicología del Deporte (SIPD). Docente de Maestría en 

Psicología del Deporte (UAI). 

También se realizó una entrevista con el grupo Psicólogos Hispanos a través de ig 

para visibilizar esta rama de la Psicología, sus alcances y su intervención profesional con 

los deportistas y personas afines al deporte y la actividad física. 

 

Seguimos trabajando en la confección de las Efemérides y nuevos artículos para 

publicar y presentar en próximos eventos científicos relacionados con la Psicología 

aplicada al deporte y el cuidado de la Salud Mental. 

 

COMISIÓN DE PRÁCTICA CLÍNICA EN LA URGENCIA 

 

Coordinadora: Lic. Gáspari Mariana 

Responsable: Lic. Antonio Baliño Mariano 

Integrante: Lic. López Emilio 

 

La presente Comisión inicia sus funciones en el mes de Julio del corriente, 

estableciendo una reunión mensual virtual, que a diferencia de lo establecido en el 

proyecto se concretaron los primeros martes de cada mes a las 20hs. Participando en todas 

ellas los Lic. Antonio Baliño Mariano, López Emilio y Gáspari Mariana. 

En el mes de noviembre participó la Lic. Otamendi Daniela, aportando su vasta 

experiencia en la atención de la urgencia en el contexto de la guardia de un hospital 

general provincial.  

En el año en curso se llevaron adelante cinco reuniones y se participó del XVII 

Congreso Argentino de Salud Mental, en Buenos Aires del 4 al 6 de Septiembre “la 

urgencia subjetiva”.  

Se creó una dirección de mail para facilitar la comunicación con los colegas y 

compartir material de interés: comisionurgenciaquilmes@gmail.com 



Los ejes giraron en correlación a las conceptualizaciones actuales, en relación a la 

práctica clínica en la urgencia y sus diferentes modos de abordaje según los espacios de 

inserción laboral: en lo público desde las prácticas hospitalarias y las intervenciones del 

primer nivel de atención en centros de salud barriales y en lo privado. Puntos en común 

y diferencias referidas a recursos interdisciplinarios e intersectoriales.  

Asimismo, los encuentros entre los miembros de la comisión y colegas interesados 

nos permitieron trabajar también sobre otros objetivos específicos de nuestra comisión 

como desplegar preguntas acerca de la teoría y práctica que acompañan los diversos 

abordajes ante la urgencia. Reflexionar y establecer semejanzas y distinciones entre las 

urgencias generales o institucionales con las urgencias subjetivas, y el lugar que 

ocupamos los profesionales de la salud mental ante la urgencia considerando la 

particularidad de nuestra época.  

Proyectando para el próximo año apostar a la escritura como saldo de saber 

generado desde la participación en los debates propuestos y trabajados en la comisión 

para ser presentados en la Jornada de Red que organiza el colegio anualmente.  

 

COMISIÓN DE PSICOLOGÍA DE LA EMERGENCIA, DESASTRES, 

RESOLUCIÓN DE CONFLICTOS Y DIFERENTES TIPOS DE VÍCTIMAS 

CON MENCIÓN EN SUICIDIO Y MANEJO DEL ESTRÉS. 

 

Coordinador: Lic. Núñez Diego.  

Responsable: Lic. Coronel Yamila. 

 

1. Resumen de Ejecución 

La Comisión de Psicología de la Emergencia, Desastres, Resolución de Conflictos 

y diferentes tipos de Víctimas (en adelante, la Comisión) fue establecida con el objetivo 

de abordar las necesidades psicológicas emergentes en situaciones de crisis, conflictos y 

desastres. Este primer semestre de actividades ha estado marcado por un enfoque en la 

intervención psicosocial, la promoción de la salud mental y la prevención del suicidio. 



Entre los logros más significativos se destacan la implementación de campañas de 

sensibilización sobre la salud mental en entornos virtuales mediante la realización de una 

jornada el día 28 de septiembre de 2024. La Comisión también ha fomentado una 

colaboración interinstitucional mediante encuentros mensuales de todas las comisiones. 

 

2. Actividades y Proyectos 

Durante este semestre, la Comisión ha tratado diversas iniciativas y proyectos para 

el año 2025 que albergarán impacto positivo en la comunidad: 

a. Talleres de Manejo del Estrés 

Se llevaron a cabo talleres dirigidos a profesionales de la salud y voluntarios en 

situaciones de emergencia, abordando técnicas de manejo del estrés y autocuidado. Estos 

talleres beneficiarán a las/os participantes en mejoras en sus habilidades para gestionar el 

estrés. 

b. Campaña de Prevención del Suicidio 

Se lanzará una campaña de sensibilización sobre la prevención del suicidio, que 

proyecta incluir charlas informativas, distribución de materiales educativos y la creación 

de un canal de comunicación directo para quienes necesiten apoyo.  

c. Proyectos de Intervención en Crisis 

Se estudiarán posibles programas de intervención en crisis para nuestra 

comunidad que muy seguidamente se encuentra afectada por desastres naturales y otras 

crisis, donde se destacará el apoyo psicológico y emocional, como así también toda 

intervención será objeto de estudio cualitativo y cuantitativo para obtener patrones de 

mejoramiento constante desde nuestra comisión y desde la salud mental. 

 

3. Objetivos y Metas 

• Al inicio de actividades de esta comisión en este semestre, se establecieron los 

siguientes objetivos prioritarios en adelante: 

• Desarrollar protocolos de intervención desde la salud mental en crisis. 

• Capacitar a profesionales en manejo del estrés. 



• Sensibilizar y acompañar a las/os colegas y a la población sobre la prevención del 

suicidio. 

• Realizar diferentes campañas de sensibilización. 

 

4. Análisis del Perfil Propuesto por la Comisión 

La Comisión opera en un entorno caracterizado por un aumento en la frecuencia 

e intensidad de emergencias, así como en la prevalencia de conflictos sociales. Las 

tendencias actuales indican una creciente necesidad de servicios de salud mental, 

especialmente en contextos post-desastre. Los desafíos incluyen la escasez de recursos y 

la estigmatización de la salud mental, que limitan el acceso a la atención.La población 

afectada por crisis y conflictos presenta un perfil diverso, con necesidades específicas que 

requieren atención focalizada. La capacitación continua y la sensibilización son 

fundamentales para enfrentar estos retos. 

 

5. Perspectivas Futuras 

Para el próximo año, la Comisión se proyecta a: 

Ampliar la capacitación: Aumentar el número de talleres y programas de 

formación, con el objetivo de capacitar a profesionales en manejo del estrés y prevención 

del suicidio. 

Fortalecer la red de apoyo: Desarrollar alianzas con organizaciones comunitarias 

y gubernamentales para mejorar la respuesta ante emergencias. 

Expandir la campaña de sensibilización: Alcanzar a un mayor número de personas 

a través de plataformas digitales y eventos comunitarios. 

Esta Comisión se compromete a continuar su labor en la promoción de la salud 

mental y la intervención en crisis y emergencias y la prevención, con un enfoque 

salutogénico y focalizado en relación a la innovativa internacional para lo específico 

nombrado. 

 

  



JORNADA DE LA RED. 

Coordinadora: Lic. Seijo Gloria.  

Responsable: Lic. Espósito Viviana.  

Integrantes: Lic. Panto Agostina y Lic. Berti Quiroz Cecilia 

                          

 La Comisión a lo largo de este año se reúne los primeros sábados de cada 

mes en por Meet.  

 Resumen de lo actuado: 

- Lectura de los trabajos presentados en la jornada 2023. 

- Consulta a los autores para la posterior publicación. 

- En reunión de Consejo Directivo se opta por la Editorial Letra Viva 

- El libro recibe el título de “LA SALUD MENTAL atravesada por la época” 

Documento de trabajo.  

- XXVI Jornada de la Red- Documento de Trabajo 

- Después que la comisión leyó el material, se lo acerca a la Editorial. 

- Se realizan las diferentes pruebas, con lo cual nos acercamos en varias 

oportunidades, hasta llegar al libro terminado. 

- Presentación del Libro XXVI Jornada de la Red 

- La Editorial Letra Viva distribuyó nuestro libro en las cadenas más importantes 

del país como: Yenny-El Ateneo, Cúspide, Letra Viva, Paidós y Penélope; entre otras. 

- Se realizó la muestra del libro en la Feria del Libro, por el stand de Letra Viva 

- Se realizó muestra del Libro en el Colegio Alemán de Quilmes, el 24 de agosto. 

- Se realizó la muestra del Libro en Berazategui, stand de exposición, el 5 de 

octubre.  

 

Pre jornada XXVII 

- Realizamos la convocatoria para la 27º Jornada de la Red 



- Recepción de los trabajos. Confección de las mesas.  

            - Se presentaron 56 trabajos. Con un total de 14 mesas de trabajo. 

            - Se realizaron encuentros personales en diferentes oportunidades con las 

directoras y secretarias de Extensión de la UNQ, para gestionar el espacio dentro de la 

Universidad donde se llevó a cabo el encuentro.   

Jornada XXVII 

- Se realiza la 27º jornada el sábado 2 de noviembre de 2024 a las 09.30 hs en la 

UNQ. En esta oportunidad se presentan trabajos, distribuidos por temáticas en diferentes 

mesas.  

- Apertura de la Jornada: 

- Lic. María Teresa – Presidenta Del Colegio De Psicólogos Distrito XII Quilmes. 

- Lic. Gloria Seijo- Coordinadora de la Jornada de la Red 

- Lic. Viviana Espósito – Responsable de la Jornada de la Red. 

- Lic. Agostina Panto y Lic. Cecilia Berti Quiroz – Integrantes de la Jornada de la 

Red. 

- Comentadora del libro. Dra. Analía Verónica Losada. Vicerrectora de Docencia 

e Investigación – UFLO Universidad. 

- Asistieron 200 personas. 

 

COMISIÓN DE ESPECIALIDADES. 

Coordinadora:  Lic. Lo Bello Silvia.  

Responsable: Lic. Agarie Elda.  

 

• Durante el año 2024 la Comisión de Especialidades de nuestro Distrito 

prosiguió siendo representada por la Lic. M. Teresa Almada (miembro titular), aunque 

con pedido de licencia por el transcurso del año, en la Comisión Provincial de 

Especialidades del Colegio de Ps. de la Pcia. de Bs. As., habiendo asimismo renunciado 

a la misma la Lic. Lo Bello. 



• Se atendieron diversas consultas de postulantes que solicitaban 

información sobre cómo presentar sus respectivas carpetas, ya sea por primera vez, como 

los que querían recategorizar (de acuerdo al puntaje obtenido, como especialistas 

jerarquizados o consultores). 

• Se trabajó en la revisión de las carpetas de los matriculados/as que querían 

acceder a alguna de las especialidades o que, siendo ya especialistas, deseaban categorizar 

como jerarquizados o consultores. 

 

COMISIÓN QUILMES Y SUS PSICOANALISTAS. 

 

Coordinadora: Lic. Bilotta Claudia. 

Responsable: Lic. Sabella Martín.  

Integrantes: Lic. Mariel De Luca, Lic. Claudio Mangifesta, Lic. Natalia Mauro, 

Lic. Patricia Salinas, Lic. Diego Timpanaro. 

 

Durante este año se incorporaron nuevos miembros a la comisión quedando 

conformada por: Lic. Mariel De Luca, Lic. Claudio Mangifesta, Lic. Natalia Mauro, Lic. 

Patricia Salinas, Lic. Diego Timpanaro.  

El Lic. Martín Sabella y la especialista Lic. Claudia Bilotta continúan siendo el 

responsable y la coordinadora. 

La tarea de este año se organizó en torno a la creación de un blog. Los integrantes 

se abocaron a la escritura y discusión de textos, como al diseño del nuevo dispositivo.  

Hemos sostenido reuniones con las autoridades del Colegio y la secretaria de 

medios para dar cumplimiento a requerimientos institucionales como para debatir 

condiciones y alcances de la publicación. 

La comisión continuará trabajando los meses estivales para alcanzar el objetivo 

de poner actividad el blog a partir del primer trimestre del 2025. 

 

 



COMISIÓN DE OBRAS SOCIALES Y AUDITORÍA 

Coordinador: Lic.  Caiafa Pablo D.  

Responsable: Lic. Baldassarre Darío. 

 

Durante el año 2024 la Comisión de Obras Sociales y Auditoría mantuvo sus 

reuniones de trabajo mensuales de manera ininterrumpida los 2dos viernes del mes. 

A partir de contar con la representación del Lic. Caiafa en el Área de Obras 

Sociales del Superior, en dónde se trabajó en la evaluación de los distintos Convenios de 

prestación que mantiene el Colegio Provincial con distintas OOSS y/o Mutuales, se 

evaluó desde el Distrito la evolución de los mismos participando de las distintas 

decisiones que se fueron tomando en el Consejo Superior; como por ejemplo las acciones 

a realizar para actualizar aranceles, corte de algunos de los convenios, confección de 

padrones, etc. 

Principalmente, se trabajó en la incorporación de los 30 (treinta) prestadores del 

IOMA pendientes de ingreso en el Distrito desde el año 2023, así como también en la 

gestión para la apertura de nuevos prestadores a partir de noviembre del 2024. 

Se realizaron gestiones conjuntas con el plantel administrativo del Distrito para el 

Alta de los nuevos Prestadores, realizando una Jornada Taller Presencial en la Sede del 

Distrito el día 19 de Octubre.  

El Lic. Caiafa participó como capacitador en un Jornada Provincial online del 

Consejo Superior para todos los Nuevos Prestadores del IOMA de la Provincia, la cual 

quedó grabada para ser replicada. 

Se participó de la Jornada Provincial realizada en la Sede del Colegio Distrital de 

Morón del día 23/11/2024, en una Mesa conjunta de Comisiones de OOSS y del SAC, 

con importante intercambio entre los distintos representantes distritales. 

Se continuó trabajando en el acompañamiento a la Mesa Ejecutiva y al plantel 

administrativo del Colegio respecto a la evolución de los Convenios Provinciales en el 

Distrito: su presentación, facturación y cobro de las prestaciones de cada una de las Obras 

Sociales de Convenio, sus modificaciones, actualizaciones y su implementación. 

Especialmente con el IOMA respecto al nuevo Sistema de Cobro por Qr y registro en DNI 

Comercios, así como también en los procesos de Reclamo de deudores. 



Se respondieron consultas de Matriculados respecto a dudas de cómo proceder 

frente a dificultades del Sistema de Ioma, consultas respectos a cobros en Discapacidad, 

en instituciones que trabajan con OOSS, aranceles, PMO, etc. 

 

ESCUELA DE ESPECIALIZACIÓN Y POSGRADO 

Se inicia el año en el mes de abril con un total de 157 alumnos. 

Fueron variando según los distintos Cursos, Talleres y Seminarios durante todo el 

año.  Se finaliza con 131 alumnos en el mes de noviembre.  

Egresaron 7 alumnos en Clínica Psicoanalítica con Adultos, 5 alumnos en Clínica 

Psicoanalítica con Niños y Adolescentes (en el mes de julio), 3 alumnas en Clínica 

Sistémica - Parejas y Familias (en el mes de noviembre), 2 alumnos en Psicología Jurídica 

(1 en el mes de julio y 1 en el mes de noviembre), 18 alumnos en Clínica Cognitivo 

Conductual (en el mes de noviembre), 1 alumna en Psicología Perinatal (en el mes de 

noviembre). 

La modalidad de cursada fue Online - Semipresencial. 

➢ 22 alumnos en Adultos en el mes de abril, terminó el año con 17 alumnos en el 

mes de noviembre. 

➢ 31 alumnos en Niños y Adolescentes en el mes de abril, terminó el año con 30 

alumnos en el mes de noviembre.  

➢ 2 alumnas en Psicología Perinatal en el mes de abril, terminó el año con 1 alumna 

egresada en el mes de noviembre. 

➢ 10 alumnos en Grupo de Investigación de Niños en el mes de abril, terminó el año 

con 11 alumnos en el mes de noviembre. 

➢ 9 alumnos en Clínica Sistémica - Parejas y Familias en el mes de abril, terminó el 

año con 7 alumnos en el mes de noviembre. 

➢ 13 alumnos en Psicología Jurídica en el mes de abril, terminó el año con 9 alumnos 

en el mes de noviembre.  

➢ 56 alumnos en Clínica Cognitivo Conductual en el mes de abril, terminó el año 

con 36 alumnos en el mes de noviembre. 



➢ 10 alumnos en Psicodiagnóstico en el mes de abril, terminó el año con 10 alumnos 

en el mes de noviembre.  

➢ 6 alumnos en Psicológica Laboral en el mes de agosto, terminó el año con 6 

alumnos en el mes de noviembre. 

➢ 4 alumnos en Psicología Educacional en el mes de abril, terminó el año con 4 

alumnos en el mes de noviembre. 

➢ 6 alumnos aproximadamente en los distintos encuentros en Seminario de 

Investigación. 

 

1- CLÍNICA PSICOANALÍTICA CON ADULTOS 

 

Staff: Lic. Diego Timpanaro - Lic. Gloria Seijo - Lic. - Viviana Espósito - Lic. 

Claudia Bilotta - Lic. Claudio Mangifesta - Lic. Luciana Merkt. 

Directora: Lic. Gloria Seijo.  

  

Inicia con 22 alumnos y finaliza con 17 alumnos. Egresaron 7 alumnos. 

Una vez por mes se llevó a cabo una clase con modalidad presencial en el Colegio 

Alemán de Quilmes. 

En todas las clases se realizaron supervisiones de casos.  

Se realizaron dentro de la modalidad de Conversatorios, los siguientes: 

• Jueves 22 de agosto: “Lo real en la clínica: del síntoma al sinthome”.  

• Jueves 26 de septiembre: “Nudo y real en Psicoanálisis”.  

 

Ambos con modalidad presencial en el Colegio Alemán de Quilmes.  

En el mes de septiembre inició el Taller de Escritura coordinado por el Lic. 

Claudio Mangifesta. Finalizó en el mes de noviembre con 5 alumnos.  

Las Lic. Viviana Espósito, Gloria Seijo y Luciana Merkt presentaron trabajos en 

la XXVII Jornada de la Red.  



El egresado Lic. Emiliano Serafini y el alumno Lic. Luis Garcia también 

presentaron trabajos en la XXVII Jornada de la Red.  

 

2- CLÍNICA PSICOANALÍTICA CON NIÑOS Y ADOLESCENTES 

 

Staff: Lic. Diego Mosner - Lic. Graciela Jolodenco Zelicovich - Lic. Jorge 

Mosner - Lic. Marta Kreiselman de Mosner - Lic. Andrea Montiel – Lic. Paula Marú - 

Lic. Gonzalo Clerici. 

Directora: Lic. Marta Kreiselman de Mosner. 

Inicia con 31 alumnos y finaliza con 30 alumnos. Egresaron 5 alumnos. 

Se realizaron 2 supervisiones por mes.  

El grupo de investigación presentó el día 29 de noviembre, en el 62º Simposio y 

52º Congreso de la Asociación Psicoanalítica Argentina, el trabajo de investigación 

titulado “Melancolía, Psicopatía y Terrorismo”. Se analizaron casos clínicos de pacientes 

del equipo junto el decir poético de la autora argentina Alejandra Pizarnik. 

El mismo trabajo fue también presentado en la XXVII Jornada de la Red.  

Directora: Marta Kreiselman de Mosner.   

Integrantes: Lic. Graciela Jolodenco; Lic. Karina Matticoli (APA); Lic. Susana 

Caldas (APA), Lic. Analia Taretto; Lic. Graciela Escobar; Lic. Constanza Giacche; Lic. 

Florencia Villarroel; Lic. Miguel Bernachea; Lic. Natalia Vega; Lic. Paula Marú; Lic. 

Melisa Cafaro; Lic. Maria Laura Aranda; Lic. Gisele Mazzitelli; Lic. Melina Rodrigo; 

Lic. Lucía Paez; Lic. Romina Becerra; Lic. Andrea Montiel.  

El docente Lic. Gonzalo Clerici y las alumnas Lic. Agustina Clerici y Julieta 

Gonzalez también presentaron trabajos en la XXVII Jornada de la Red.  

Se realizó el día sábado 14 de septiembre bajo la modalidad de Taller, el siguiente: 

“Crónicas de Investigación “Melancolía y Psicopatía” - Manifestación de una niña de 3 

años”.  

 

 



3- CLÍNICA SISTÉMICA - PAREJAS Y FAMILIAS 

 

Staff: Lic. Ivone De Seta - Lic. Noelia Vázquez – Lic. Esther De Castro - Lic. 

Silvina Rico - Lic. Gabriela Ghede - Lic. Tamara Tulchinsky - Lic. Gisele Miguens. 

Directora: Lic. Silvina Rico.  

Inicia con 9 alumnos y finaliza con 10 alumnos. Egresaron 3 alumnas.   

Los alumnos tuvieron clases y supervisiones de casos clínicos.   

Se realizaron 2 encuentros presenciales en Cámara Gesell a cargo de la Lic. Ivone 

De Seta.  

Las Lic. Silvina Rico y Gisele Miguens presentaron trabajos en la XXVII Jornada 

de la Red.  

Las alumnas Lic. Agustina Faure y Lic. Abogluian Analía también presentaron 

trabajos en la XXVII Jornada de la Red.  

Durante el año se realizaron las siguientes clases especiales: 

• Sábado 14 de septiembre: “Trauma psicológico y su tratamiento”. Invitado: Dr. 

Eduardo Cazabat. 

• Sábado 29 de junio: “Terapia focalizada en emociones y vínculos de pareja”.  

 

4- PSICOLOGÍA JURÍDICA 

 

Staff: Lic. Lía Ruíz - Lic. Vanesa Musante - Lic. Inés Ortalli. 

Directora: Lic. Lía Ruíz. 

Inicia con 13 alumnos y finaliza con 11 alumnos. Egresaron 2 alumnos. 

   

Los cursos se dictaron en forma virtual y contaron con espacios de supervisión y 

de práctica de casos periciales.  

Las Lic. Lía Ruiz, Vanesa Musante e Inés Ortalli presentaron trabajos en la XXVII 

Jornada de la Red.  



La alumna Lic. Denise Rolón también presentó su trabajo en la XXVII Jornada de 

la Red.  

Se realizaron clases especiales con distintos docentes invitados: 

• Sábado 7 de septiembre: Dra. Natalia Messina y Lic. Gabriel Giorgi. 

• Sábado 14 de septiembre: Lic. Delia Sobrero. 

• Sábado 26 de octubre: Lic. Daniela Dagrosa. 

 

5- CLÍNICA COGNITIVO CONDUCTUAL 

 

Director y Docente: Dr. Angel Elgier. 

Docentes Invitados: Lic. Noelia Comatto - Lic. Mariano Zinser - Lic. José Dahab 

- Lic. Jonathan Fridman - Lic. Juan Martín Gonzalez - Lic. Julio Gonzalez - Lic. Romina 

Kosovsky - Lic. Mauro Colombo - Lic. Mariana Gómez Darriba - Lic. Paula Caccia - Lic. 

Macarena Liñeiro. 

Inicia con 56 alumnos y finaliza con 54 alumnos. Egresaron 18 alumnos.  

 

6- PSICODIAGNÓSTICO 

 

Staff: Lic. Vanesa Musante - Lic. Daniela Dagrosa. 

Coordinadora: Lic. Vanesa Musante. 

Se realizó dentro de la modalidad de Curso, el siguiente: “Herramientas de 

evaluación psicodiagnóstica y neurocognitiva en adultos. Integración Teórico-Práctica. 

Miradas Actuales”. Inicia con 10 alumnos y finaliza con 10 alumnos, con duración de 

abril a noviembre.  

La alumna Lic. Myrian Ferrando presentó su trabajo en la XXVII Jornada de la 

Red.  

 

 



7- PSICOLOGÍA EDUCACIONAL 

 

Staff: Lic. Elda Agarie - Lic. Irina Iglesias - Lic. Silvina Dodero - Lic. Viviana 

Valenzuela - Lic. Noelia Pisano. 

Directora: Lic. María Teresa Almada. 

Se realizaron dentro de la modalidad de Taller, los siguientes: 

• Sábado 29 de junio: “Intervenciones psicoeducativas en el ámbito 

escolar”. Invitado: Lic. Gabriel Zbrun - Inspector de Psicología Comunitaria y Pedagogía 

Social de Quilmes.  

• Sábado 13 de julio: “Escuela, familia y comunidad”. Invitadas: Marisa 

Ruiz Díaz - Soledad González. Centro de Orientación Familiar (C.O.F) de Florencio 

Varela. 

Las Lic. María Teresa Almada e Irina Iglesias presentaron trabajos en la XXVII 

Jornada de la Red.  

La alumna Lic. Carolina Vera también presentó su trabajo en la XXVII Jornada 

de la Red.  

 

8- PSICOLOGÍA LABORAL Y/O DEL TRABAJO 

 

Docente: Lic. Mirian Veiga. 

Directora: Lic. Mariana Kusmuk. 

Se realizó dentro de la modalidad de Curso, el siguiente: “Test de Zulliger - 

Sistema comprehensivo en evaluación laboral”. Inicia con 6 alumnos y finaliza con 6 

alumnos, con duración de agosto a noviembre.  

 

9- PSICOLOGÍA PERINATAL 

 

Directora y Docente: Lic. Andrea Mercado. 



Inicia con 2 alumnas y finaliza con 1 alumna. Egresó 1 alumna.  

Los estudiantes tuvieron oportunidad de visitar los servicios de neonatología y 

obstetricia y participar de diversas actividades que se realizan en dos maternidades del 

distrito. En cuanto a la formación se trata de integrar aspectos teóricos que normalmente 

no se aprenden en la formación de grado en psicología con actividades de la práctica 

clínica adaptados a la modalidad virtual; analizando situaciones y supervisando casos. 

En los cursos de posgrado se trabaja con bibliografía actualizada y se explora el 

avance de las nuevas investigaciones. 

La Lic. Andrea Mercado presentó su trabajo en la XXVII Jornada de la Red.  

 

10- INVESTIGACIÓN 

 

Coordinadora: Mag. María Beatriz Mayer. 

Se realizaron dos actividades: 

• Talleres de escritura académica, siendo el objetivo dar herramientas para realizar 

trabajos académicos en un marco de intercambio entre colegas. 

• Seminario anual “Psicoanalistas en el Siglo XXI. Desafíos de las prácticas 

profesionales”.   

La modalidad de trabajo fue invitar a investigadores prestigiosos que presentaron 

sus trabajos generando un intercambio teórico-práctico con los alumnos, siendo la 

temática que guía el seminario abordar los síntomas del malestar contemporáneo.  

La cantidad de alumnos fue variando según los distintos encuentros mensuales, 

con duración de abril a noviembre.  

Se realizaron dentro de la modalidad de Seminarios y Talleres, los siguientes: 

• Sábado 27 de abril: “La ecuación personal. Inicios de una investigación”. Taller 

de investigación. Docente: Mag. María Beatriz Mayer. Invitado: Dr. Andrés Mombrú.  

• Sábado 11 de mayo: “Síntoma y toxicomanía”. Docente: Mag. María Beatriz 

Mayer. Invitada: Lic. Yanina Mazzoni.  



• Sábado 8 de junio: “El efecto de la segregación en los cuerpos”. Docente: Mag. 

María Beatriz Mayer. Invitada: Lic. Lujan Iuale. 

• Sábado 10 de agosto: “El despliegue de la ecuación personal”. Taller de 

investigación. Docente: Mag. María Beatriz Mayer. Invitada: Dr. Andrés Mombrú.  

• Sábado 21 de septiembre: “Un cuerpo sin otro”. Docente: Mag. María Beatriz 

Mayer. Invitada: Dr. Emilio Vaschetto.  

• Sábado 26 de octubre: “Anatomía de una caída”. Docente: Mag. María Beatriz 

Mayer. Invitada: Lic. Jorge Faraoni.   

 

Desde el área de investigación se considera importante la participación y 

presentación de trabajos, acompañando a las alumnas en su realización brindando 

herramientas   metodológicas de la investigación científica. Durante este año se participó 

y se expusieron trabajos en los siguientes espacios académicos: 

▪ XXVII Jornada de la Red, organizada por Colegio de Psicólogos y Psicólogas de 

la Provincia de Buenos Aires en la Universidad de Quilmes.  

▪ XVI Congreso Internacional de Investigación y Practica Profesional en 

Psicología, los días 27, 28 y 29 de noviembre en la Facultad de Psicología de la 

Universidad de Buenos Aires.  

  

----------------------------------------------------------------- 

 


